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PEQUENO EXPEDIENTE 

 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Invocando a proteção de Deus, e em 

nome da sociedade mato-grossense, eu declaro aberta esta sessão ordinária do dia 26 de abril; são 

10h25min. 

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Eu convido o Deputado Beto Dois a 

Um para que faça a leitura da Ata que se encontra sobre a mesa. 

Saúdo aqui todos os mato-grossenses, o nosso pessoal da Rádio Assembleia, que 

está transmitindo ao vivo e na íntegra esta sessão, muito obrigado pela presença dos profissionais da 

imprensa. 

Com a palavra, Deputado Beto Dois a Um. 

O SR. 2º SECRETÁRIO (BETO DOIS A UM) - Bom dia a todos; bom dia, 

Presidente; bom dia a todos que nos acompanham; imprensa.  

Vamos à leitura da Ata. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO INICIA A LEITURA DA ATA DO DIA 12 DE ABRIL DE 2023, 

INTERROMPE A LEITURA E SOLICITA A SUBSTITUIÇÃO DA ATA.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Saúdo aqui também o Deputado 

Victório Galli, que se encontra nas galerias; muito obrigado pela presença. 

Convoco o Deputado Claudio Ferreira para assumir a 1ª Secretaria. 

(O SR. CLAUDIO FERREIRA ASSUME A 1ª SECRETARIA.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (BETO DOIS A UM) - Deputado Claudio sempre 

elegante. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - A Deputada Janaina, que preside o 

Parlamento nesses meses, encontra-se em reunião com a diretoria do Sintep. 

Deputado Beto Dois a Um para a continuação da leitura da Ata. 

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 

19 DE ABRIL DE 2023, ÀS 10H05MIN.) 

O SR. 2º SECRETÁRIO (BETO DOIS A UM) - Lida a Ata, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Lida a Ata, agradeço ao Deputado 

Beto Dois a Um.  

Em discussão a Ata que acaba de ser lida. Não havendo colega que queira discuti-

la, eu a coloco em votação. Os que concordam permaneçam como se encontram. (PAUSA) A Ata 

está aprovada. 

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Passamos à segunda parte do 

Pequeno Expediente. Deputado Gilberto Cattani é o primeiro inscrito... Mas antes, Deputado, o 

senhor é o primeiro, peço ao Deputado Claudio Ferreira que faça a leitura do Expediente que se 

encontra sobre a mesa da 1ª Secretaria. 

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO SEGUINTE EXPEDIENTE - OFÍCIOS NºS 

71, 73, 76, 78 E 79/2023, DA CASA CIVIL; MEMO. Nº 475/2023, DA PROCURADORIA - 
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GERAL – ALMT; MEMO. Nº 002/2023, DO GABINETE DO DEPUTADO GILBERTO 

CATTANI; MEMO. Nº 231/2023, DO GABINETE DO DEPUTADO WILSON SANTOS; OFÍCIO 

Nº 11.945/2023, DA AGÊNCIA NACIONAL DE MINERAÇÃO (ANM); OFÍCIO Nº 124/2023, 

DA PREFEITURA MUNICIPAL DE PEIXOTO DE AZEVEDO; OFÍCIO Nº 43/2023, DA SEMA; 

OFÍCIOS NºS 2.688, 3.179, 3.260, 3.389, 3.431, 3.519, 3.850, 4.435, 4.436, 4.466, 4.509, 4.544, 

4.717, 4.751, 4.787, DA SEDUC; OFÍCIOS NºS 998 E 1.001/2023, DO INTERMAT; OFÍCIOS 

NºS 11.661, 12.149, 12.161, 12.209, 12.214, 12.236, 12.245, 12.251, 12.260, 12.272, 12.274, 

12.279, 12.284, 12.285, 12.288, 12.290, 12.292, 12.299, 12.304, 12.306, 12.309, 12.312, 12.328, 

12.340, 12.344, 12.392, 12.395, 12.438, 12.465, 12.467, 12.468, 12.596, 12.698, 12.699, 12.708, 

12.827, 12.830, 12.835, 12.840, 12.844, 12.904, 12.912, 12.923, 12.928, 12.933, 12.939, 12.940, 

12.941, 12.942, 12.945, 12.949, 12.953, 12.954, 12.955, 12.956, 12.957, 12.959, 12.962, 12.971, 

12.975, 13.004, 13.005, 13.011, 13.015, 13.019, 13.021, 13.023, 12.960, 12.967, 12.968, 12.970, 

13.006, 13.016, 13.020, 13.024, 13.09, 13.026, 13.030, 13.031, 13.032, 13.033, 13.035, 13.036, 

13.038, 13.039, 13.040, 13.046, 13.049, 13.050, 13.052, 13.053, 13.054, 13.055, 13.057, 13.058, 

13.060, 13.070, 13.074, 13.075, 13.082, 13.130, 13.148, 13.155, 13.160, 13.164, 13.180, 13.181, 

13.183, 13.184, 13.185, 13.187, 13.189, 13.190, 13.191, 13.193, 13.199, 13.203, 13.207, 13.208, 

13.209, 13.210, 13.243, 13.252, 13.252, 13.257, 13.260, 13.261, 13.262, 13.264, 13.265, 13.267, 

13.269, 13.270, 13.271, 13.273, 13.274 E 13.426, DA SESP.) 

O SR. 1º SECRETÁRIO (CLAUDIO FERREIRA) - Lido o Expediente, 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito obrigado, Deputado Claudio 

Ferreira. 

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Encerrada a primeira parte do 

Pequeno Expediente, convido o Deputado Gilberto Cattani, que é o primeiro inscrito; e em seguida 

os Deputados Reck Junior e Francis Maris, são os próximos inscritos.  

 O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado, senhor Presidente; bom dia a todos, 

nobres pares, pessoas que nos assistem, pessoas que compõem a nossa galeria.  

Senhor Presidente, venho aqui rapidamente para apresentar algumas moções. E 

gostaria de apresentar uma moção de aplausos ao deputado português André Ventura e ao 

Parlamento português como um todo, através desse deputado, pela brilhante luta que ele tem travado 

contra a dominação ideológica da esquerda naquele país; também, senhor Presidente, uma moção de 

repúdio à fala do nosso atual presidente da República, quando se refere a pessoas que são portadoras 

de deficiência mental. 

Também, senhor Presidente, quero fazer uma indicação ao Comando Geral da 

Polícia Militar que promova e dê moções de bravura aos bravos soldados da Polícia Militar que 

atuaram na questão de Confresa. 

Era isso, Presidente, faremos maiores comentários nas discussões. 

Obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Cattani! 

Quero registrar a presença aqui do Liduíno João de Lima, nosso amigo professor 

de Acorizal, e também do Nilson Gomes da Silva, vereador lá na nossa querida Terra Nova, fundada 

por Norberto Schwantes. 

Próximo inscrito, Deputado Reck Junior; em seguida, os Deputados Francis Maris 

e Júlio Campos. 
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O SR. RECK JUNIOR - Bom dia a todos; em nome do Presidente Deputado 

Wilson Santos, cumprimento todos os amigos, Deputados, todos os servidores da Casa e todos que 

nos acompanham pela TV Assembleia. 

Caros colegas Deputados, venho até vocês para solicitar o apoio e convidá-los a 

participar da criação da Câmara Setorial Temática da Ferrogrão. Todos nós sabemos do esforço 

desta Casa em contribuir com esse importante processo, no qual a Mesa Diretora ingressou com um 

pedido para ser parte no processo que, infelizmente, foi negado pelo Supremo Tribunal Federal - 

STF.  

Sabemos que o Estado de Mato Grosso faz parte do processo, tem trabalhado 

arduamente em prol da Ferrogrão, mas no dia 31 de maio agora está previsto o julgamento da ação 

direta de inconstitucionalidade nº 6.553 sobre a Ferrogrão. E este é o momento para trazermos à luz 

do dia a importância da ferrovia que irá ligar nosso Mato Grosso aos portos do Norte.  

Como todos sabem, Mato Grosso é um dos maiores celeiros de produção de 

alimento do mundo; se fôssemos um país, seríamos o terceiro maior produtor de alimentos do 

mundo, apenas atrás do próprio Brasil e dos Estados Unidos. 

E vale ressaltar que plantamos, produzimos e preservamos mais de 65% do 

território do Estado de Mato Grosso, temos condições de dobrar nossa produção de alimentos sem 

desmatar nenhuma árvore, apenas utilizando nossas áreas de pastagens com a integração lavoura e 

pecuária.  

Para avançarmos na produção, industrialização e geração de emprego é 

fundamental avançarmos em modais de transportes eficientes como ferrovias e hidrovias. A Ferrovia 

é de suma importância para o desenvolvimento sustentável do nosso estado, tanto do ponto de vista 

econômico quanto ambiental. E por isso a criação da Câmara Setorial Temática da Ferrogrão se faz 

necessária, temos a responsabilidade de criar um parecer técnico, científico, econômico e ambiental 

para ajudar neste momento tão importante para o avanço do modal de transporte. Para essa missão, 

contaremos com a participação de importantes instituições, tais como: Famato, Aprosoja, Ampa, 

Fiemt, Movimento Pró-Logística, Abiove, Acrimat, Acrismat e OAB... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto para o Deputado 

Reck Junior, por gentileza. 

O SR. RECK JUNIOR - Obrigado, Presidente. 

E eu, de forma respeitosa, peço ao nobre Deputado governador Júlio Campos, que 

preside a CCJR desta Casa, para que, de forma emergencial, possamos aprovar a criação dessa 

sessão, até devido ao prazo curto que temos pela previsão de julgamento dessa ação. 

E reforço o convite a todos os amigos Deputados para virem fazer parte da Câmara 

Setorial Temática junto com a gente. 

Obrigado a todos. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Deputado Reck, eu quero 

parabenizar Vossa Excelência, que está aqui há tão pouco tempo e levanta um dos assuntos mais 

importantes para o futuro da produção da economia de Mato Grosso. A Ferrogrão, que será 

construída exclusivamente com recursos da iniciativa privada, já passou da hora de sair do papel. É 

claro que há toda uma briga entre outras empresas, empresas ferroviárias que não querem essa 

ferrovia, querem continuar faturando do produtor, descendo essa produção do médio norte para 

Santos, para Paranaguá. E nós queremos o melhor para o produtor. E o senhor pode contar... eu vou 

assinar com o senhor a implantação da Frente Parlamentar em favor da Ferrogrão. Parabéns! 

Parabéns, Deputado, proposta de muita qualidade.  
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Próximo inscrito, Deputado Francis Maris; depois Deputado Júlio Campos, Wilson 

Santos, Valter Miotto e Lúdio Cabral. Consulto os demais colegas... Dr. João também está se 

inscrevendo... Fábio Tardin... 

O SR. FRANCIS MARIS - Bom dia, senhor Presidente; bom dia, colegas do 

Parlamento; bom dia a quem está nos acompanhando também por meio da nossa TV Assembleia. 

Hoje eu quero apresentar aqui nesta Casa de Leis um projeto falando sobre o 

Festival de Pesca de Cáceres. Este ano estaremos comemorando o quadragésimo festival. É um 

ícone de festival de pesca no Brasil, é o segundo maior evento - se não o primeiro - de turismo do 

Estado de Mato Grosso. 

Para tanto, senhor Presidente, estamos apresentando para que esta Casa possa 

declarar como patrimônio cultural e imaterial do Estado de Mato Grosso o Festival Internacional de 

Pesca de Cáceres. Lembramos que o Festival de Pesca é na modalidade pesque e solte, a pesca é 

esportiva e tem se tornado referência mundial, estamos no Guinness Book como o maior festival de 

pesca de água doce do mundo. Portanto, acho que merece ser um patrimônio do Estado de Mato 

Grosso. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Francis, sem 

dúvida, é um extraordinário festival, está no Guinness Book. Parabéns! É um orgulho da cultura 

mato-grossense. Parabéns, Deputado Francis! 

Próximo inscrito, Deputado e governador Júlio José de Campos.  

Vamos trabalhar, governador, está muita conversa aí com esse povo, viu? Depois, 

o Deputado Valter Miotto. 

O SR. JÚLIO CAMPOS - Senhor Presidente, senhores Deputados, senhora 

Deputada Janaina, estou apresentando hoje inúmeras indicações e informações. Nós estamos 

solicitando recursos para a pavimentação do distrito de Irenópolis, São Lourenço e Placa de Santo 

Antônio, junto ao Governo do Estado, para o município de Juscimeira; também recursos para a 

retomada das obras do Hospital Veterinário de Cuiabá, que começou ali na avenida Palmiro Paes de 

Barros; é de uma importância vital o governo ajudar a prefeitura a concluir essa obra.  

Estamos também solicitando para que sejam disponibilizados pela Secretaria de 

Infraestrutura 30 mil litros de diesel para a manutenção das estradas do município de Colniza, 

principalmente no trecho que vai até a comunidade rural de Taquaruçu do Norte, lá na divisa de 

Mato Grosso com o Amazonas e com Rondônia, onde a população está tendo seríssimos problemas 

de rodovias; também estamos solicitando ao senhor secretário de Infraestrutura a construção de uma 

ponte de concreto na rodovia MT-170 no km 120 no sentido de Várzea Grande a Cáceres.  

Estamos propondo também à Casa Civil, ao governador do Estado de Mato Grosso 

e à Secretaria de Agricultura Familiar, para que seja feita uma política de doação de calcário para a 

secretaria do município de Várzea Grande; bem como estamos solicitando também a doação de 

caixas de mel e roupão para o desenvolvimento da política de criação de abelhas do nosso município 

de Várzea Grande; solicitando a viabilidade da construção de doação de energia solar para o 

município de Lambari d’Oeste. 

E algumas moções de pesar. Cuiabá, nesta semana... Mato Grosso teve três mortes 

que me sensibilizaram bastante, uma delas é do doutor Édio Lotufo, brilhante ortopedista, médico, 

secretário de saúde do governo José Fragelli, prestou relevante serviço à comunidade, foi o primeiro 

ortopedista em Cuiabá, voto de pesar para a sua família; bem como um voto de pesar especial 

também para a família da grande senhora Raimunda Cardoso Cellos, conhecida como dona 

Mundica, lá de Rondonópolis, minha amiga, minha parceira desde minha primeira eleição para 
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deputado federal em 1978, 45 anos de amizade, intelectual, escritora, poeta... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais dois minutos. 

O SR. JÚLIO CAMPOS - Ela foi afilhada do meu tio-avô coronel Luizinho, Luiz 

Coelho de Campos, primeiro prefeito de Poxoréu; ela já era amiga da família Campos desde a 

década de 30, quando meu tio-avô foi prefeito de Poxoréu, indicado pelo governador Júlio Müller; 

também uma moção de pesar para a família Addor Vieira de Souza, pelo falecimento da senhora 

Vânia, nossa querida amiga, jovem, mãe do doutor Tiago e filha do saudoso desembargador Ernani 

Vieira de Souza, que foi presidente do Tribunal de Justiça, quando eu era governador do estado, e 

foi o grande desembargador que renovou o Judiciário de Mato Grosso. 

Então são essas as nossas indicações e as nossas solicitações. 

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, governador e Deputado 

Júlio Campos! Eu quero assinar com Vossa Excelência as moções de pesar relativas à Vânia, que foi 

nossa aluna no cursinho pré-vestibular, jovem, né? Morreu com apenas 58 anos por erro médico, foi 

fazer uma cirurgia e o médico errou e perfurou o intestino dela; infelizmente acontece, vou assinar 

com Vossa Excelência. 

E o coronel Luizinho, que Vossa Excelência se referiu aqui, o primeiro prefeito de 

Poxoréu, foi quem ensinou o seu pai, seu Fiote, o ofício do comércio e também da política, né? 

(RISOS) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Com a palavra, o Deputado Valter 

Miotto, ex-prefeito de Matupá, por três mandatos... quatro mandatos, diminuindo os mandatos aí, né, 

Excelência... (RISOS) Quero registrar a presença aqui do cidadão... 

Com a palavra o Deputado Valter Miotto. 

O SR. VALTER MIOTTO - Bom dia, Presidente, o que me traz aqui nesta tribuna, 

Presidente, é falar da BR-163. Nós tivemos a notícia, notícia boa, ótima, que o Governo do Estado 

está assumindo o trecho da Rota do Oeste de Mutum a Sinop. É uma necessidade, e eu vejo que era 

um compromisso do Governo Federal, que não deu conta, e o Governo do Estado fez as contas, viu 

que dá, vai assumir e vai investir recurso do estado nesse trecho.  

Mas eu quero aqui, eu fiz uma indicação para que o estado pense, já que tomou 

essa atitude desse trecho, que alongue a estadualização de Sinop até Guarantã do Norte, haja vista o 

escoamento da produção para Miritituba e Santarém; e hoje é a estrada que mais circula veículo 

pesado do Estado de Mato Grosso. E é um trecho, de Peixoto, Matupá, Guarantã, que mais pessoas 

vão a óbito em BRs, em federais do Brasil. Isso foi um tema de fala do senador Jayme Campos em 

Brasília, é só procurar o arquivo do Senado Federal, há um ano e meio, colocando essa situação da 

BR-163 nesse trecho. 

E eu acho muito justo, já que o governo teve coragem e teve recurso para assumir 

esse trecho, que alongue, que faça o alongamento dessa estadualização até Guarantã do Norte. Está 

assumindo 320 quilômetros, quem assume 320, ajudando o médio norte, o norte, nada mais justo do 

que nós socorrermos as vidas que se perdem de brasileiros e mato-grossenses no trecho de Sinop até 

Guarantã do Norte. Essa é uma indicação para o Governo do Estado.  

E eu acho que se fizer a conta... já sabe o mecanismo, já fez um trabalho em busca 

do Governo Federal para trazer esse trecho estadualizado, e que continue com esse trabalho, 

alongando a estadualização até Guarantã do Norte.  

Pelo momento que passa a BR-163, eu sei que aqui era... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais dois minutos. 

O SR. VALTER MIOTTO - Mais um minuto. 
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Hoje quem tem essa concessão é a Via Norte, que assumiu no ano passado. E a 

Via Norte não tem nem um trecho, nem um quilômetro de duplicação, e é uma é uma licitação de 

doze anos, é mais curta, até porque a Ferrogrão... Quero parabenizar o Deputado Reck, e quero 

trazer, sim, esse assunto para esta tribuna e para este Parlamento, que é uma necessidade muito 

grande. 

É isso.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Valter Miotto! 

A proposta de Vossa Excelência de expandir a estadualização da BR-163 até Guarantã é de quem 

conhece, é de quem vive aquela região, extremamente oportuna. Parabéns! Aliás, parabéns a todos 

os Deputados que assumiram recentemente, trazendo brilhantes ideias, ideias que não circulavam 

aqui, novos ares. Parabéns! Deputado Sebastião Rezende...  

Próximo inscrito, Deputado Lúdio Cabral; Wilson Santos, Dr. João, Fábio Tardin, 

Moretto, Sebastião Rezende e Carlos Avallone. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Bom, vamos lá, então, por partes.  

Primeiro, um requerimento ao secretário de Estado de Educação, solicitando 

informações e providências em relação ao web ponto e aos muitos problemas que os profissionais da 

educação estão enfrentando para o registro do seu ponto. E no caso específico deste requerimento, 

porque nós já encaminhamos outro requerimento na sessão passada, nós estamos tratando da 

exigência que a Seduc está fazendo de que no registro de atestados de saúde dos profissionais da 

educação conste a classificação internacional da doença - CID. Essa exigência que a Seduc está 

fazendo é ilegal, porque a informação sobre a patologia, sobre a doença do trabalhador, diz respeito 

a privacidade dele e a sigilo médico, não pode ser objeto de qualquer tipo de exigência por parte do 

empregador, em especial, o empregador público, a Seduc; e a Seduc deve acatar os atestados 

médicos sem o registro da classificação internacional de doenças. E essa correção precisa ser feita 

ao lado da correção de vários outros problemas existentes nesse tal registro de web ponto, ponto 

remoto pela internet, que nós já relatamos em sessão anterior. 

Apresentamos três requerimentos com pedidos de informação e providências à 

Secretaria Estadual de Saúde, esses requerimentos... (FALHA NO ÁUDIO) da Câmara Setorial 

Temática da Assistência à Oncologia, nós estamos requerendo todo o detalhamento da demanda 

reprimida de cirurgias oncológicas para os diagnósticos oncológicos no Estado de Mato Grosso, ao 

mesmo tempo o detalhamento de todos os serviços contratualizados ou contratados sob a gestão 

estadual por unidade, município e abrangência com habilitação para os exames e procedimentos 

oncológicos elencados; também estamos requerendo informações sobre a demanda reprimida de 

exames especializados em procedimentos para diagnóstico e estadiamento de câncer, para todas as 

hipóteses diagnósticas listadas no requerimento que dizem respeito ao CID dos códigos C e D; 

também estamos requerendo toda a demanda reprimida por consultas especializadas em oncologia, 

para diagnóstico e estadiamento de câncer com a relação das classificações diagnósticas e das 

especialidades médicas bem como serviços contratualizados para essa finalidade. (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais dois minutos. 

O SR. LÚDIO CABRAL - E, por fim, apresento um requerimento dirigido ao 

controlador-geral do Estado, solicitando capa a capa, processo administrativo e os relatórios de todas 

as auditorias realizadas pela Controladoria-Geral do Estado no período de 1º de janeiro de 2019 a 30 

de abril de 2023, no âmbito da Secretaria de Estado de Saúde. 

Era o que tinha para o Pequeno Expediente de hoje, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado. 
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Próximo inscrito é o Deputado Wilson Santos.  

Convido o Deputado Valter Miotto para assumir a Presidência da Casa neste 

momento. 

(O SR. VALTER MIOTTO ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. PRESIDENTE (VALTER MIOTTO) - Com a palavra, o Deputado Wilson 

Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Muito obrigado, Presidente e Deputado Valter Miotto. 

Apresento requerimento, senhor Presidente, já com nove assinaturas, atendendo às 

exigências regimentais para dispensa de pauta ao projeto de lei de nossa autoria, que proíbe a 

mudança de nome em escola estadual em Mato Grosso, evitando essa desomenagem; um 

requerimento, senhor Presidente, juntamente com o Deputado governador Júlio Campos, para a 

realização do seminário “O futuro da Bacia do Rio Cuiabá”, no próximo dia 13 de junho, no 

auditório do Instituto Nacional de Pesquisas do Pantanal na UFMT. 

Também apresentamos um projeto de lei que dispõe sobre a concessão do 

pagamento de meia-entrada a doadoras de leite materno no Estado de Mato Grosso; um outro 

projeto de lei que dispõe sobre a proibição da cobrança de taxa adicional para os alunos autistas em 

escolas particulares de Mato Grosso; um outro projeto de lei que estabelece a política estadual de 

acessibilidade pedagógica aos estudantes diagnosticados com Transtornos Globais de 

Desenvolvimento - TGD; mais um projeto de lei que institui a campanha de incentivo à instalação 

de fossas sépticas biogestoras nas áreas rurais em nosso estado; projeto que determina a rescisão de 

contratos administrativos por falta de pagamento aos empregados. 

Também apresentamos, senhor Presidente, requerimentos, emendas; uma emenda 

ao Projeto de Lei nº 1.088, que cria nesta Casa uma Superintendência da Polícia Civil. Agora nós 

vamos ter aqui delegado de polícia, investigador, escrivão, realmente eu não sei para quê... Eu não 

sei para que tirar delegado de polícia de onde falta para trazer para o prédio da Assembleia 

Legislativa. 

Só mais um minutinho, senhor Presidente... uma moção de pesar também pelo 

falecimento da ex-secretária de saúde da capital, a Suelen Danielen Alliend, que morreu de infarto; 

também aqui ao médico doutor Édio Lotufo, aos seus familiares e amigos, foi meu médico, né? Eu 

quebrei o braço três vezes, foi ele que encanou também... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (VALTER MIOTTO) - Mais um minuto, Deputado. 

O SR. WILSON SANTOS - Obrigado. 

Moção de congratulações ao Instituto dos Cegos do Estado de Mato Grosso, que 

completa 44 anos de existência, um grande abraço a todos os nossos amigos lá do Instituto dos 

Cegos; uma moção também de aplausos à senhora Denise Torres Molina pelos relevantes serviços 

prestados na coordenação de responsabilidade social do Sesi e do Senai aqui em Mato Grosso; 

também à senhora Mayara Cintra Rosa pela importante contribuição para a realização do III 

Simpósio sobre o Autismo amanhã aqui na Assembleia; indicação ao governador do Estado, ao Alan 

também, para melhorar a vigilância nas escolas. 

Senhor Presidente, muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (VALTER MIOTTO) - Obrigado, Deputado Wilson. 

Dr. João, com a palavra; três minutos, Dr. João. Se não conseguir, depois tem mais 

um, Dr. João. 

O SR. DR. JOÃO - Senhor Presidente, nobres colegas, que prazer ter esse 

Presidente aqui; parabéns, Presidente, o senhor é uma grande pessoa. 

Eu queria só tocar rapidamente em dois assuntos: um projeto de lei meu, que o 

governador sancionou, sobre o transtorno de déficit de atenção em crianças, elas vão ter um 
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atendimento especializado nas escolas, como sentar na primeira fileira, ter mais tempo para fazer as 

provas, e nós temos que pegar essas crianças e colocar em sala de aula o mais tempo possível. Então 

foi sancionado esse final de semana pelo governador Mauro Mendes, eu queria agradecer a ele, 

porque vai beneficiar muitas crianças, mas muitas, no Estado de Mato Grosso. 

E outra que ontem, senhor Presidente, ontem, Deputado Lúdio, o senhor que é meu 

colega, ontem fez 31 anos que nós realizamos o primeiro transplante renal da história de Mato 

Grosso; parabenizei os colegas doutor Kalil, doutor Pedro, doutor Bouret, o diretor do hospital na 

época... (FALHA NO SOM) ...Coutinho. Esse paciente viveu muitos anos, e ele foi a óbito não foi 

por causa da doença do rim, foi por causa de outra doença qualquer.  

Então nós nos sentimos muito orgulhosos ontem por esse fato. Há 31 anos, eu era 

um jovem médico, Presidente, e tivemos a grata satisfação de fazer e de começar a abrir as portas 

para o transplante renal; depois foram feitos mais de 100, quase 200 transplantes, mas o dia 25 de 

abril foi um dia especial na minha vida profissional como médico, como na vida desses colegas.  

Um grande abraço. 

Obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (VALTER MIOTTO) - Parabéns, Dr. João! 

Agora, com a palavra, Deputado Fábio Tardin. 

O SR. FÁBIO TARDIN - Senhor Presidente, nobres Deputados, TV e Rádio 

Assembleia, que nos acompanham, quero cumprimentar os meus amigos que vieram lá da cidade de 

Várzea Grande, o Manoel, o Rodrigo, nosso companheiro, filho do vereador Galibert.  

(O SR. WILSON SANTOS REASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. FÁBIO TARDIN - Primeiramente, quero usar esta tribuna e parabenizar o 

sucesso que o governador Mauro Mendes juntamente, Deputado Beto, com seus secretários e 

Procuradoria conseguiram esse feito histórico, não digo nem para Mato Grosso, mas para o Brasil, 

que é a respeito da BR-168 (sic); e dizer que é importantíssimo nós fazermos esse enfrentamento, 

até porque ali estava ceifando muitas vidas, mas pedir também encarecidamente ao Governo do 

Estado, que momentaneamente com esse trecho que nós vamos fazer os investimentos, a duplicação, 

que é ali de Nobres a Mutum, por consequência, onde há mais acidentes, são ceifadas muitas vidas, 

mas que nós poderíamos também investir, pelo menos nesse primeiro momento, fazer ali o tão 

sonhado viaduto na cidade de Várzea Grande, que, diga-se de passagem, a única cidade que ficou 

sem os viadutos, sem passagem. 

Nós temos mais de 20 mil famílias que moram ali às margens da Imigrantes, 

crianças que vêm estudar, que perdem vidas. Nós precisamos resolver de uma vez por todas a 

travessia ali na Imigrantes, na cidade de Várzea Grande, na região do São Mateus, do Capão 

Grande, do 24 de Dezembro, do Bom Sucesso, da Praia Grande, nós necessitamos que, nesse 

primeiro momento, sejam feitos esses investimentos. 

E quero dizer aqui que fizemos também várias indicações à Sinfra do Estado de 

Mato Grosso, pedimos para que possamos ceder massa asfáltica para a cidade de Livramento; para 

nós podermos fazer investimento na cidade de Juscimeira, ali tem um trecho que logo, logo estará 

sendo pavimentado, de Juscimeira à tão sonhada Cachoeira do Prata, para quem não conhece, 

precisa conhecer, é uma cidade... uma cachoeira linda, bela, na região do Vale do São Lourenço; 

fazermos também... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais dois minutos. 

O SR. FÁBIO TARDIN - Fazermos também... Levarmos a infraestrutura no 

distrito de Irenópolis, de Juscimeira a Irenópolis, local onde temos algumas pousadas de águas 

termais, que é lá no Vale do São Lourenço também; precisamos fazer rapidamente esses 
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enfrentamentos, estamos com um problema gravíssimo em uma ponte na cidade de Juscimeira, onde 

atravessa ali para o lado do Caninana.  

Então temos recebido várias demandas daquela região para podermos melhorar a 

vida daquela população tão sofrida do Vale do São Lourenço. Por isso eu peço ao nobre governador, 

ao secretário Marcelo, que olhe com carinho as nossas reivindicações para podermos assim melhorar 

a vida principalmente daqueles mais necessitados. 

No mais, muito obrigado, senhor Presidente.  

E Mato Grosso, conte sempre comigo. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Fábio! 

Próximo inscrito, Deputado Valmir Moretto; em seguida, os Deputados Sebastião 

Rezende, Carlos Avallone, Valdir Barranco, e Beto Dois a Um é o último. 

O SR. VALMIR MORETTO - Bom dia a todos que nos assistem, que nos ouvem 

aqui, é uma honra nesta Assembleia, uma Casa repleta de amigos, estamos aqui com o nosso 

Deputado Valtinho, que sempre está junto conosco, como prefeito, nessas caminhadas, lutando pelo 

nosso Estado de Mato Grosso, e agora vem prestar um serviço aqui, não só pelo município dele, mas 

pelo nosso estado. Parabéns! Obrigado.  

Está aqui meu amigo e par da região oeste Deputado Francis Maris, que também 

teve a oportunidade - né, Francis? -, agora estamos engrossando a fileira da região oeste de novo, 

precisava ficar definitivo aqui, viu, Francis?  

E a todos os nossos novos pares que estão aqui. 

Eu quero fazer uma indicação ao Governo do Estado de Mato Grosso para o nosso 

município de Vila Bela da Santíssima Trindade: a aquisição de um ônibus escolar para atender o 

transporte escolar no município de Vila Bela da Santíssima Trindade; fazer também uma indicação 

ao nosso secretário Marcelo de Oliveira e Silva para viabilizar a construção de uma ponte sobre o 

córrego Sangradouro, localizado no município de Cáceres e Poconé. 

E quero fazer um registro também aqui pela nossa segurança, para os nossos 

colaboradores da segurança pública da Polícia Militar de Pontes e Lacerda, uma moção de aplausos 

pelo relevante trabalho feito em uma ação dos nossos comandantes lá em Pontes e Lacerda, para que 

nós pudéssemos então receber aqui o trabalho e o desempenho dos militares para reiniciar uma 

criança com três anos que estava desacordada por conta de uma convulsão; são os PMs Robson 

Ramires, o PM Lídio Leonardo Gomes da Silva Rodrigues e a PM Jaqueline Barbosa Correa. Então 

nossos parabéns pelo trabalho prestado à nossa sociedade. 

E quero falar também aos nossos pares, nossos Deputados, que estive na Comissão 

de Infraestrutura, nós estamos com problema aqui, Presidente, para resolver no Estado de Mato 

Grosso no que tange à estadualização. Há um constrangimento bastante grande desta Casa devido ao 

grande número de vetos que o governo vem trazendo, no qual o parlamentar sugere a estadualização, 

faz todo o processo e depois vem o veto. 

Então nós vamos ter uma reunião da comissão, conversei com o secretário 

Marcelo de Oliveira para que a gente... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais dois minutos. 

O SR. VALMIR MORETTO - Para que a gente possa, Sebastião, membro da 

nossa comissão, definir os critérios que vão ser adotados nessa estadualização, para que haja um 

respeito por esta Casa, pelo nosso Parlamento, porque... se quer aumentar os critérios? Beleza, mas 

desde que atendidos os critérios, que o parlamentar possa ter o respeito do governo, e que ele possa 

então viabilizar essa estadualização. 

Nós fizemos um requerimento para o secretário Marcelo de Oliveira pela 

comissão, ele vai participar conosco desse debate, desse assunto, na comissão. E vamos também 
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pedir para a AMM os quilômetros que nós temos de estradas não pavimentadas do estado em cada 

município, e as vicinais em cada município, para que a comissão possa criar um programa 

principalmente no que tange a pontes e bueiros no Estado de Mato Grosso, para que todos possam 

servir um programa de estado e não um programa momentâneo, em que cada ponte que cai, cada 

bueiro que cai, cada caminhão que é tombado dentro de um bueiro, de uma ponte... Então nós 

precisamos criar um programa de ponte e que isso não tenha limite, podemos estabelecer regras para 

ser executado no primeiro, no segundo ou no terceiro ano de governo, mas tem que ser um programa 

de governo para estabelecermos o direito de ir e vir no Estado de Mato Grosso, seja em estrada 

estadual, seja em estrada municipal. 

No mais, é só. 

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Muito bem, Deputado Moretto. 

Próximo inscrito é o Deputado Sebastião Rezende; depois ainda estão inscritos os 

Deputados Carlos Avallone, Valdir Barranco e Beto Dois a Um. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, senhores Deputados, senhora 

Deputada, cumprimento também os servidores da Casa, todos aqueles que participam da sessão, os 

telespectadores da TV Assembleia e Rádio Assembleia, os nossos cumprimentos. 

Senhor Presidente, eu trago aqui alguns projetos de lei e também requerimentos, 

buscando algumas explicações. 

E também, senhor Presidente, faço aqui uma indicação importante, inclusive quero 

já agradecer ao vice-governador Otaviano Pivetta, que tem sido extremamente solícito com todos 

nós aqui Deputados, nos recebendo em todo o tempo e discutindo temas importantes para o nosso 

estado. E eu quero citar a pavimentação da MT-260, que liga Dom Aquino, passando por Poxoréu 

até a MT-270 no município de Guiratinga, é uma rodovia extremamente importante. Hoje nós temos 

vários produtores nessa região, ela vai ligar Dom Aquino a Poxoréu, e ligar a Guiratinga e encurtar o 

caminho, Deputado Wilson, nós que visitamos este estado inteiro, veja para a população de Poxoréu, 

para a população de Guiratinga, o quanto será importante a pavimentação desse trecho para ele 

chegar até a capital do estado. 

Então nós estamos fazendo essa discussão com o vice-governador, e ele tem 

estado muito presente nesses temas ligados à educação, à infraestrutura, e eu quero inclusive 

parabenizar o governador Mauro Mendes, que tem tido esse trabalho bem afinado com o vice-

governador, colocando, passando para o vice-governador Otaviano Pivetta essa missão de tratativas 

com as associações, das pavimentações e também nas nossas escolas estaduais.  

É extremamente importante até porque facilita, eu diria assim, as demandas que o 

governador tem, as atribuições, ele acaba dividindo essas tarefas, e o vice-governador Otaviano 

Pivetta tem sido muito proativo e receptivo nessas nossas demandas. 

Eu quero deixar registrada essa minha satisfação pela forma como nós temos sido 

recebidos ali na Vice-Governadoria... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - E também, senhor Presidente, eu quero, dentro 

daquilo que o Deputado Moretto disse, a nossa comissão, eu até disse a ele, nós vamos estabelecer 

aqui - e como sugestão - alguns critérios para essa estadualização, por exemplo: tem 25 quilômetros 

de uma rodovia municipal que pega São José do Povo, Poxoréu e Guiratinga; 5 quilômetros no 

município de São José do Povo; um quilômetro, para Vossa Excelência ter ideia, no município de 

Guiratinga; e aí nós temos mais aproximadamente 19 quilômetros no município de Poxoréu. E aí 

ninguém é responsável. E essa população, vários pequenos produtores ficam sofrendo, porque não 

há ninguém que olha por esse trecho. 
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 Então nós precisamos estadualizar. Ali nós temos uma ponte sobre o rio Areia, 

que quase todos os anos está danificada, uma ponte de madeira, se nós estadualizarmos, nós teremos 

condição, de repente, de trabalhar uma ponte de concreto de forma definitiva, atendendo esses 

pequenos produtores. (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Sebastião 

Rezende! 

Deputado Carlos Avallone; em seguida, Valdir Barranco e Beto, são os últimos 

inscritos. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhor Deputado Presidente Wilson, Deputados, 

Deputada Janaina, todos aqui que nos ouvem. 

Primeiro estou fazendo um encaminhamento em parceria com a Comissão de 

Saúde para que a gente faça uma audiência pública na data do dia 15 de maio, às 14 horas, no 

auditório Milton Figueiredo na Assembleia Legislativa, a audiência tem como objetivo tratar sobre a 

saúde mental em conjunto com a Comissão de Saúde da Assembleia; assinamos eu e o Deputado 

Lúdio Cabral, e já estou tratando a questão da saúde mental numa câmara temática. E aí nós vamos 

juntar os esforços para que a gente possa realizar essa audiência pública, então estou fazendo esse 

encaminhamento aqui. 

E queria aproveitar a estada aqui no nosso plenário do nosso Deputado Estadual 

Francis Maris, que é do nosso partido, está aqui substituindo o Deputado Faissal; eu, no ano de 

2021, fiz uma homenagem a ele, porque ele foi premiado na ExpoGenética como o melhor criador 

de gado Nelore do país. E esse prêmio confirma o protagonismo dos criadores de Mato Grosso nos 

trabalhos de melhoramentos genéticos do estado.  

E eu estava esperando uma boa oportunidade para entregar. E nada melhor do que 

ele, como Deputado, estar aqui recebendo neste momento, na semana em que a empresa dele 

comemora 50 anos em Mato Grosso, e eu faço questão de fazer essa homenagem aqui, aproveitando 

o Pequeno Expediente.  

Permita-me, Deputado Wilson Santos, que preside essa reunião.  

O Francis, além de um grande empresário, é um grande pecuarista, e trabalha 

muito o melhoramento genético no nosso estado. 

(O SR. CARLOS AVALLONE PROCEDE À ENTREGA DA MOÇÃO DE APLAUSOS AO SR. 

FRANCIS MARIS.) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns ao Deputado e produtor 

rural Francis Maris Cruz. 

O SR. FRANCIS MARIS - Permite-me, Presidente? 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Claro, claro. 

O SR. FRANCIS MARIS - Eu quero agradecer ao meu amigo Deputado Avallone 

e dizer que eu compartilho esse diploma aqui com todos os criadores de Nelore do Estado de Mato 

Grosso.  

Presidente, só para o senhor saber, Mato Grosso é o maior exportador de touros 

Nelore para o Brasil, é disseminador de genética Nelore. Então Mato Grosso, além de ser o estado 

com o maior rebanho bovino, Mato Grosso também é o maior exportador de genética bovina Nelore.  

Então muito obrigado e compartilho com todos os criadores de Nelore do Estado 

de Mato Grosso. (APLAUSOS) 

O SR. CARLOS AVALLONE - Bom, só concluindo, Presidente... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto. 
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O SR. CARLOS AVALLONE - Só concluindo, eu quero dizer que o Deputado 

Francis Maris, também ex-prefeito de Cáceres, que esse mês, semana passada, completou cinquenta 

anos da empresa dele aqui no estado, é o nosso pré-candidato a prefeito pelo PSDB em Cáceres. E 

nós estamos trabalhando muito para que ele volte ao comando da cidade de Cáceres, com o 

protagonismo que sempre teve e com o apoio, sem dúvida, do nosso partido e da nossa executiva 

estadual.  

Parabéns, Francis! E vamos em frente com o projeto, vamos trabalhar com o 

governador, com o Gallo, para que a gente possa também resolver o problema das cidades irmãs lá 

em Cáceres com San Matias, que será muito importante para o estado; nós temos trabalhado muito 

com o Rio Grande do Sul, que já tem sete cidades fazendo essa atuação, e vamos ver se a gente 

consegue fazer isso aqui também. Parabéns! 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns ao Deputado Avallone 

pelo reconhecimento ao grande produtor Francis. E dizer que hoje, coincidentemente, o Deputado 

Francis apresentou aqui nesta Casa um projeto de lei que valoriza o melhoramento genético, muito 

importante. Mato Grosso hoje é campeão numa série de coisas, porque investiu em qualidade, em 

DNA, em estudo, em fundações. Parabéns, Deputado Francis! 

Próximo inscrito, Deputado Valdir Barranco; e o último inscrito é o Deputado 

Beto. 

O SR. VALDIR BARRANCO - Senhor Presidente, nobres colegas, imprensa, 

população de Mato Grosso, quero aqui apresentar algumas proposições, requerimentos, indicações, 

projetos de lei; requerimento ao senhor secretário de Estado de Educação a fim de solicitar 

informações e providências sobre a obra da quadra poliesportiva coberta da Escola Estadual Coronel 

Ondino Rodrigues Lima do município de Ribeirão Cascalheira, indagando: a obra da quadra 

poliesportiva já foi licitada? Qual o cronograma de execução das obras para construção? Qual a 

previsão de início da obra?  

Requerimentos da Secretaria de Estado de Saúde de Mato Grosso a fim de 

requerer informações e esclarecimentos sobre o concurso público; requerimento ao senhor secretário 

de Estado de Educação a fim de solicitar informações sobre o fechamento da Escola Estadual Malik 

Didier Namer Zahafi. Segundo relatos da comunidade escolar, essa escola encontra-se fechada, e um 

questionamento: por quê?  

Indicação ao senhor governador do Estado de Mato Grosso e ao senhor secretário 

de Estado de Educação a fim de solicitar a construção de uma quadra de esportes da Escola Estadual 

Serra Azul no município de Diamantino; uma indicação aos diretores responsáveis pelas empresas 

de telefonia celular Tim, Oi, Vivo e Claro acerca da necessidade de instalação de torres de telefonia 

móvel e internet no assentamento Mata Azul, no município de Novo Santo Antônio e também no 

distrito de Santo Antônio do Fontoura no município de São José do Xingu. 

E um projeto de lei que dispõe sobre a instalação de placas informativas sobre 

abandono de animais em rodovias estaduais em concessão para o poder público estadual; e por 

último um projeto de lei que dispõe sobre o programa de incentivo ao produtor rural no Estado de 

Mato Grosso. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Parabéns, Deputado Valdir 

Barranco, que acaba de retornar do Baixo Araguaia. 

Último inscrito é o Deputado Beto Dois a Um. E vamos já à Ordem do Dia. 

O SR. BETO DOIS A UM - Bom dia novamente, senhor Presidente, aos colegas 

Deputados, a toda a imprensa, aos amigos que nos assistem. 
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Eu quero aproveitar aqui e começar... registrar a presença dos nossos colegas 

vereadores de Colíder, Luiz Fiscal e Canova, que fazem um grande trabalho lá no município de 

Colíder e estão nos visitando, vai meu abraço, meu cumprimento a todos eles.  

Quero aproveitar esta tribuna para parabenizar o nosso colega Dr. João, que no dia 

de ontem completou 31 anos do primeiro transplante no Estado de Mato Grosso, no Hospital Geral; 

realmente é um homem que tem a sua vida dedicada à saúde, é um amigo extraordinário, um 

parlamentar sensacional e tem uma história de vida, de luta pela saúde, que merece realmente o 

nosso reconhecimento. Então aproveito a tribuna para que a gente preste as homenagens e declaro 

meus parabéns e todo o meu carinho a esse grande médico, a esse grande parlamentar, esse grande 

amigo, que é o nosso Deputado Dr. João, lá da nossa Tangará da Serra. 

E eu quero dizer, Presidente, sobre uma indicação que eu fiz ao nosso governador 

do Estado de Mato Grosso, Mauro Mendes, em relação à Secretaria de Cultura e Esporte do Estado 

de Mato Grosso. Nós temos hoje, na Secel, uma das secretarias mais eficientes do Estado de Mato 

Grosso em relação à execução de convênios, a atendimentos; temos aqui, e aproveito publicamente 

para parabenizar os servidores da Secel pelo trabalho que vêm sendo feito na execução de 

convênios, na prestação de contas, no acompanhamento do dia a dia da cultura e do esporte do nosso 

estado.  

A Secel recebeu na gestão passada o prêmio de melhor execução da Lei Aldir 

Blanc do Brasil, e isso graças ao empenho e à dedicação de trabalhadores que trabalharam 

diuturnamente, e não é força de expressão, perderam noites, perderam madrugadas, para que os 

recursos chegassem aos quatro cantos deste estado, para levar a cultura e o esporte até lá.  

Hoje nós temos na Secel... quase 50% dos recursos das emendas parlamentares 

estão destinadas à Secretaria de Cultura, Esporte e Lazer de Mato Grosso. Por um lado me deixa 

muito feliz, porque a cultura e o esporte são segmentos que transformam a vida das pessoas, é o 

segmento que me colocou aqui nesta Casa, eu acredito na potência da cultura e do esporte para 

mudar a vida das pessoas, então fico muito feliz e parabenizo os Deputados que colocaram suas 

emendas lá; mas ao mesmo tempo me preocupo, Presidente, porque nós temos um grupo, um quadro 

de servidores que está há muitos anos soterrado, que vem trabalhando diuturnamente para atender as 

demandas... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto. 

O SR. BETO DOIS A UM - E hoje a Secel trabalha de uma forma muito eficaz, 

mas no limite do seu esforço físico. Então teremos esse ano uma grande execução das emendas 

parlamentares, teremos o advento da Lei Aldir Blanc 2, da Lei Paulo Gustavo, que farão com que os 

trabalhadores da Secel trabalhem ainda mais.  

(A SR.ª JANAINA RIVA ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. BETO DOIS A UM - Então fiz uma indicação ao nosso governador do 

Estado para que olhe com carinho, para que a gente faça algumas contratações temporárias para a 

Secel, para que a gente não sobrecarregue além do que já estão sobrecarregados aqueles guerreiros, 

aqueles trabalhadores da Secel que vêm fazendo a diferença, que vêm fazendo história, e que vêm 

levando cultura e esporte aos quatro cantos deste estado.  

Em nome do secretário Jefferson, da secretária Eliane, do secretário Jan, do 

secretário David Moura, eu cumprimento todos os trabalhadores da Secel, e quero reiterar o meu 

carinho, o meu respeito e minha admiração, e que estaremos aqui.  

Conto com os amigos, com os colegas parlamentares, para que a gente consiga 

estruturar, para que a gente leve... (TEMPO ESGOTADO) ...Peço aos colegas que me ajudem nesse 

pleito, para que a gente sensibilize o governador do Estado, para que a gente possa levar ainda mais 

cultura e esporte aos quatro cantos deste estado. 
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Obrigado, Presidente. 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM: 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&ses

saoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8071&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInic

io=&dataFinal=&search=) 

 

 

GRANDE EXPEDIENTE 

(NÃO HOUVE) 

 

 

ORDEM DO DIA 
 

 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais inscritos no 

Pequeno Expediente, nós vamos passar agora para a Ordem do Dia. 

Em seguida, nós entraremos em um recesso até o período da nossa segunda sessão, 

da sessão vespertina, e nós vamos fazer uma reunião aqui na antessala do plenário com o colega 

Deputado Gilberto Figueiredo. 

Então vou dar continuidade aqui à votação dos projetos, nós terminamos essa 

primeira sessão e vamos aqui para uma reunião na antessala do plenário; sem almoço hoje, meus 

colegas, hoje é trabalho full time. (RISOS) 

(O SR. WILSON SANTOS FALA COM A SR.ª PRESIDENTE.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Quero registrar aqui a presença do 

João Batista, conhecido como Tatu; Manuel Maurício Gomes da Silva e Genivaldo Alves Pequeno, 

em nome do Deputado Wilson Santos... Ah! Desculpe-me, do Deputado Claudio Ferreira. 

Em discussão, indicação de autoria do Deputado Elizeu Nascimento, Deputado 

Sebastião Rezende, Deputado Dilmar Dal Bosco, Deputado Francis Maris, Deputado Fabinho, 

Deputado Wilson Santos, Deputado Max Russi, Deputado Claudio Ferreira, Deputado Roni 

Magnani, Deputada Janaina Riva, Deputado Beto Dois a Um, Deputado Valdir Barranco, Diego 

Guimarães, Deputado Juca do Guaraná e Deputado Gilberto Cattani.  

Eu coloco as indicações em discussão. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Para discutir, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Gilberto 

Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhora Presidente, eu gostaria de fazer uma 

discussão sobre a indicação que fiz ao Comando-Geral da Polícia Militar, pedindo para que os 

policiais que estavam em Confresa recebessem a condecoração de bravura da Polícia Militar; e eu 

gostaria de explicar o porquê. Chegaram dezenas de bandidos fortemente armados na cidade de 

Confresa, portando metralhadoras calibres .50, fuzis HK, de fabricação russa, como fuzis de calibre 

762 e 556, chegaram em grande número, fortemente armados. Essas armas que eu citei, senhora 

Presidente, têm capacidade de parar um tanque de guerra. 

E quando eles cercaram o quartel da Polícia Militar, estavam dentro do quartel 

somente o soldado Elton e o soldado Braga, e cada um pegou o que tinha na mão e resistiu a esses 

marginais; da mesma maneira, uma viatura que tinha na cidade, com o terceiro-sargento Milhomem, 

o cabo PM Welson, também o soldado Cabral e o soldado Ribeiro da Silva, que estavam na viatura, 

resistiram e fizeram oposição a esse ataque violento àquela cidade; da mesma maneira, foram 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8071&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8071&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sessaoPlenariaAta=&sessaoPlenariaSumula=&sessaoPlenaria=8071&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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criticados alguns outros policiais que chegaram de bermuda, porque estavam de folga, e 

imediatamente vieram até o centro da cidade para encarar esses bandidos fortemente armados, 

vieram o senhor soldado PM Gibson e o soldado PM Douglas. 

Esses homens, senhora Presidente, esses heróis do nosso estado, da nossa polícia, 

merecem ser condecorados como bravos que são. Se esses atos não configuram atos de bravura, 

então nenhum outro ato pode ser considerado bravura. 

E mais, senhora Presidente, com a atitude desses homens, não só o destacamento 

daquela cidade não foi invadido, como também conseguiram impedir que os bandidos concluíssem o 

roubo, o assalto naquela cidade.  

Então os nossos parabéns aqui aos policiais militares nas pessoas desses que eu 

citei, dizendo que é muito necessário que o comando os promova com atos de bravura. 

Obrigado, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Cattani, é 

importante, Deputado, também a gente estender para os policiais, eu acredito... não é só Confresa, 

né? Todos que atuaram na operação, né? Importante, porque tem também os policiais de Vila Rica, 

que participaram diretamente... 

Mais um minuto para o Deputado. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhora Presidente, me perdoe por não ter falado 

nisso, mas a minha indicação contempla todos, inclusive estão nominados todos, tanto de Vila 

Rica... Todos. Mas eram muitos nomes para serem falados, eu falei somente daqueles que estavam 

na linha de frente lá em Confresa. Mas todos eles estão relacionados devidamente na nossa 

indicação, então todos eles estão com pedido para receberem a honraria do Comando-Geral. 

Obrigado, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Max Russi. 

O SR. MAX RUSSI - Presidenta Janaina, senhores Deputados, público presente, 

imprensa, TV e Rádio Assembleia, que tão bem nos acompanham e nos auxiliam. 

Eu fiz algumas indicações aí, Presidente, e quero discutir duas, mas antes eu quero 

aqui, até de forma triste, falar do falecimento, agora cedo, do meu companheiro doutor Esmeraldo, 

da cidade de Nobres; foi nosso candidato a prefeito, passou pela covid, esteve internado pela covid, 

por várias vezes recebi comunicado que nós iríamos perdê-lo, ficou 60 dias entubado, mais do que 

isso, e conseguiu voltar; infelizmente, saindo do serviço, trabalhava na Rota, sofreu um acidente, 

bateu em um caminhão e foi a óbito agora cedo. Então, ficam as minhas condolências à família, à 

doutora Simone; um homem da saúde, muito íntegro, um grande amigo, um grande companheiro, 

alguém que realmente vai fazer falta. Eu, como presidente do PSB, o Roni, o Beto, o Fabinho 

também, os companheiros Deputados, a gente perde um grande companheiro do nosso partido, uma 

pessoa muito fiel e que somava muito, além de ser um grande companheiro.  

Eu vou abrir só um aparte para o Deputado Wilson, mas fica a minha moção de 

pesar pela perda desse grande companheiro. Só um aparte para o Deputado Wilson, eu sei que não é 

permitido, mas eu gostaria de ouvi-lo. 

Permite, Presidente? 

Abre o som do Wilson. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Ele está sem som ali... um aparte, 

Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Deputado Max, eu gostaria de externar os sentimentos 

à família do doutor Esmeraldo, oriunda de Cuiabá, em que pese ele estar em Nobres, atuando como 

médico, e depois entrou na vida política, mas eles são aqui da região da Cruz Preta. Eu tive o 
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privilégio de estudar com um dos tios dele, o Vicente Leite Botelho, família tradicional ali da região 

do Porto, gente séria, honrada, há vários educadores na família, a saudosa tia dele, Sinhá.  

Eu quero também me juntar ao sentimento de Vossa Excelência para externar 

também a nossa solidariedade a essa família digna, decente, que honra a história de 304 anos de 

Cuiabá. Era um talento precoce, poderoso candidato a prefeito de Nobres. E agora, com a saída da 

concorrência, o nosso colega ex-Deputado Zé Domingos fica com o caminho aberto e asfaltado, né, 

Zé? Vamos ver se o Max agora pode trazer o PSB para apoiar a candidatura do Zé Domingos, numa 

aliança com esse grande partido, que Vossa Excelência vem crescendo em Mato Grosso; em 

nenhum estado, o PSB cresce tanto, sob o dinamismo, a inteligência e a força de trabalho de Vossa 

Excelência, Deputado Max Joel Russi. 

Muito obrigado. 

O SR. MAX RUSSI - Obrigado, Deputado Wilson, sempre é muito bom ouvi-lo, o 

senhor conhece muito da história, das famílias cuiabanas. E eu gostaria que o senhor assinasse 

comigo essa moção também, junto com os companheiros do PSB também, para a gente encaminhar 

à família, à doutora Simone. 

E continuando a discussão, quero aqui parabenizar o governador Mauro Mendes. 

Quinta-feira nós vamos assinar a vinda da BR-163/364 ao Governo do Estado. Quero dizer que fico 

muito feliz por isso, acredito muito neste governo, que a Assembleia tem ajudado muito no 

desenvolvimento de Mato Grosso, nas notícias boas, e essa é uma notícia boa. É lógico que eu tenho 

certa dúvida nisso, e hoje eu venho aqui para parabenizar o governador, mas quero dizer que nas 

próximas sessões eu irei cobrá-lo, nós temos algumas obras que não foram feitas na BR-163/364, 

que eu acredito, Deputado Roni, que agora serão feitas. E uma dessas cobranças, que eu já fiz muitas 

vezes nesta tribuna, Deputada Janaina, é uma área de escape na Serra de São Vicente... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. MAX RUSSI - Obrigado, Presidente.  

Eu passo na Serra de São Vicente toda semana, quase toda semana, e muitos aqui 

passam, e sempre tem acidente ali, e uma área de escape ali vai amenizar muito. Eu já cobrei o 

DNIT, a Rota do Oeste, umas cinco, seis vezes, todos os anos eu faço essa cobrança, e agora eu 

acredito que... Isso, perdemos um ex-Deputado, um Deputado atuante também, em um acidente ali, 

e então nós precisamos avançar nessa área de escape, é algo simples. 

Como também tem uma cobrança: Juscimeira, que o Deputado Júlio Campos está 

fazendo, e outros Deputados, a questão do distrito ali, que nós precisamos fazer um anel viário, eu 

acredito que agora essas cobranças que nós não conseguimos com o DNIT, com o Governo Federal, 

vindo ao Governo do Estado, eu acredito, tenho fé, e acredito muito no governador, e o parabenizo 

por essa decisão ousada, corajosa, que sem sombra de dúvida vai ser importante para Mato Grosso.  

E os Deputados que vão para o nortão, Cattani, Dilmar, Dr. João, que pegam essa 

BR constantemente, sabem muito mais do que aquilo que a gente está falando, pelo acostamento 

alto, pelos perigos, pelos acidentes. 

E agora vai caber a nós Deputados cobrar o Governo do Estado, vamos parabenizar 

hoje, porque muito em breve estaremos cobrando os investimentos, as ações, que eu tenho certeza, 

Deputado Moretto, de que vão acontecer, porque o governador não iria pegar, fazer essa ação 

ousada, se não fosse para fazer a obra e o investimento e salvar vidas, que é o que nós precisamos 

fazer. 

Então ficam meus elogios e parabéns ao Governo do Estado por essa ação, e a 

Assembleia também esteve presente, ajudou e colaborou e vai colaborar muito... (TEMPO 

ESGOTADO) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem. 
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Não havendo mais quem queira discutir, estão aprovadas as indicações. 

Em discussão, requerimentos de informação de autoria do Deputado Sebastião 

Rezende, Deputado Lúdio Cabral, Deputado Júlio Campos, Deputado Valdir Barranco, Deputado 

Claudio Ferreira e Deputado Beto Dois a Um.  

Eu coloco em discussão. Para discutir, Deputado Sebastião Rezende. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhora Presidente, eu ouvi atentamente a fala do 

Deputado Beto Dois a Um, nosso companheiro, e nós estamos solicitando informação da Secretaria 

de Estado de Cultura, Esporte e Lazer com relação a material esportivo. Nós temos tido uma 

demanda muito forte no estado inteiro, e a informação que nós temos é que só pode... que os 

municípios estão recebendo esse material esportivo. Agora é importante que nós tenhamos essa 

informação, quais municípios receberam, o que que receberam de material esportivo, para que nós 

possamos passar essas informações aos vereadores que nos procuram. 

Eu tenho demanda no estado inteiro, e eu tenho brincado aqui com o meu 

companheiro Beto Dois a Um, que eu não consegui indicar uma bola na Secretaria de Esportes. 

Então eu fico numa situação que eu não consigo dar explicação. Então nós estamos fazendo um 

requerimento solicitando informações, Beto, sobre todos os municípios que receberam, porque a 

informação que eu tenho é que os municípios estão recebendo, as Secretarias Municipais de Cultura, 

Esporte e Lazer recebem essas ações, que são vias secretarias. 

Então nós precisamos ter essas informações para que os nossos vereadores, aqueles 

que vêm nos cobrar, nós possamos passar essas informações. É apenas para fazer esse registro, e eu 

gostaria que nós fôssemos atendidos com a maior celeridade possível com essas informações.  

Muito obrigado, senhora Presidente. 

Beto, muito obrigado. Enquanto o Deputado Beto Dois a Um esteve na Secretaria 

sempre foi muito gentil conosco, sempre receptivo, e eu concedo um aparte a Vossa Excelência. 

O SR. BETO DOIS A UM - Deputado, obrigado pelas palavras, obrigado pelo 

reconhecimento, eu sempre me dediquei muito, realmente cultura e esporte fazem parte da minha 

vida.  

Mas eu vi o seu requerimento, eu acho que é totalmente pertinente, é importante 

que os Deputados estejam a par de todas as ações. 

No ano passado, por ser período eleitoral, nítido, óbvio, não houve distribuição, e 

neste ano a Casa Civil, junto com o governador Mauro Mendes, fez um evento de distribuição 

desses kits para todas as prefeituras que haviam solicitado. Mas existe uma relação, não vejo 

dificuldade, tenho certeza de que o secretário Jefferson e o secretário David Moura responderão o 

mais rápido possível. Mas só aproveitei o registro, porque eu estive presente no dia, o Deputado 

Moretto, se não me engano, estava lá junto com a gente - né, Moretto? - no dia do evento, que teve a 

distribuição dos kits esportivos lá, teve um evento no Cine Teatro Mato Grosso, agora no começo do 

ano, agora no mês de fevereiro, março, se não me engano, para essa distribuição baseada em ofícios, 

mas não tenho dúvida de que a Secel irá respondê-lo. 

Eu só queria colaborar, porque eu e o Deputado Moretto estivemos presentes no 

evento onde foi iniciada essa distribuição. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Muito obrigado, Deputado Beto. 

Então fica aí a nossa solicitação, até porque nós fizemos indicação ou indicações a 

vários municípios por solicitação dos nossos companheiros vereadores, e eles nos cobram 

informações nesse sentido. 

Então fica aí o nosso pedido que a Secretaria de Estado de Esportes nos informe 

com a maior celeridade possível.  

Muito obrigado, senhora Presidente. 
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O SR. WILSON SANTOS - Senhora Presidente, eu gostaria de sugerir a Vossa 

Excelência que incluísse na pauta de hoje o Projeto de Lei nº 272/2022, de nossa autoria, que foi 

aprovado ontem na CCJR sob a Presidência do Deputado governador Júlio Campos. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Está acatado o pedido de Vossa 

Excelência. 

Não havendo mais quem queira discutir os requerimentos... 

(O SR. LÚDIO CABRAL SE POSICIONA NA TRIBUNA.) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Vai discutir o requerimento? 

O SR. LÚDIO CABRAL - Não... 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu só vou votar, aí Vossa Excelência 

fala. 

Nós vamos colocar em votação. Aqueles que forem contrários se manifestem, os 

favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovados os requerimentos.  

Questão de ordem, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Presidenta, uma questão de ordem. 

Eu não sei se já foram votadas todas as moções... 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Agora. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Vai votar? Ah, tá, porque tem aquelas moções clássicas 

do nosso colega Cattani, eu já queria registrar o nosso voto contrário, da bancada do PT. (RISOS) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Tudo bem, nós já vamos colocar agora 

em votação.  

Quero agradecer ao vereador Adriano Santos, do município de Colíder, nossos 

cumprimentos pela presença. 

Requerimento de audiência pública requerida pelo Deputado Carlos Avallone.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado. 

Requerimento de sessão especial requerida pelo Deputado Francis Maris.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado o 

requerimento. 

 Moções de aplausos de autoria do Deputado Elizeu Nascimento, Deputado Wilson 

Santos, Deputado Max Russi, Deputado Francis Maris, Deputado Paulo Araújo, Deputado Valmir 

Moretto, Deputado Gilberto Cattani - moções de aplausos, tá, Lúdio? - e de autoria do Deputado 

Juca do Guaraná. 

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as 

moções de aplausos. 

 Moções de pesar de autoria do Deputado Wilson Santos, do Deputado Fabinho e 

do Deputado Júlio Campos.  

Eu coloco as moções de pesar em discussão.  

Para discutir, Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhora Presidente, eu tive o privilégio de assinar 

com o colega Deputado e governador Júlio Campos essa moção de pesar aos familiares e amigos da 

Vânia, que faleceu aos 58 anos, em São Paulo, vítima de um erro médico; Vânia foi nossa aluna no 

curso Anglo nos anos 80, tinha apenas 58 anos de idade, filha também do saudoso desembargador 

Ernani Vieira.  
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E fica aqui o alerta: até quando nós vamos perder entes queridos por erros 

médicos? Há um ditado, há um adágio popular muito simplório, Deputado Roni, que diz: os erros 

dos agrônomos todo mundo vê, mas os erros dos médicos a terra esconde. Então é lamentável 

ainda... que o Conselho Federal de Medicina, que os conselhos regionais possam cobrar 

rigorosamente esclarecimentos sobre essas e tantas outras mortes. Não é mais aceitável, com tanta 

evolução que a medicina teve no país, no mundo, ferramentas cada vez mais precisas, tomógrafos, 

aparelhos de raio x, cirurgias por vídeo, e você ver uma moça ainda jovem... porque 58 anos hoje é 

jovem, o sessentão de hoje é o antigo quarentão. Eu vejo aqui o doutor Júlio Campos, com 76 anos 

de idade, jogando bola, anda dez, quinze quilômetros todo dia; com chuva ou sem chuva, ele é visto 

pelas ruas de Cuiabá, pelas avenidas, no Parque das Águas. Quer dizer, ele está queimando gasolina 

azul, com 76 anos. E nós estamos aqui apresentando moção de pesar a uma moça de 58 anos, tinha a 

vida toda pela frente, pelo menos mais 30 anos de vida, porque um profissional errou. E não pode 

ficar por isso, tem que ser esclarecida essa morte.  

Também fizemos aqui a moção de pesar aos familiares e amigos do médico doutor 

Édio Lotufo, que foi o primeiro ortopedista de Mato Grosso. Eu o conheci pessoalmente, fui seu 

cliente por três vezes, Deputado Gilberto Figueiredo, quebrei os braços três vezes jogando futebol, e 

ele era o meu ortopedista, até que um dia ele disse: “Olha, se você quebrar de novo o braço, eu vou 

serrar, vou amputar seu braço”, e eu nunca mais quebrei braço.  

Então que as famílias possam receber esse conforto do Parlamento Estadual nessa 

hora.  

Obrigado, Presidente.  

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Wilson Santos. 

Reforço aqui os nossos sentimentos de pesar à família da Vânia Addor Vieira de Souza, à sua irmã 

Cristiane, à sua mãe Leda, os sentimentos a todos os familiares, que perdem uma guerreira, lutou 

muitos anos contra o câncer e morre jovem aos 58 anos e deixa saudades. Eu estive no velório da 

Vânia e vi o quanto ela era querida, amada por seus amigos, por aqueles... especialmente a 

cuiabania, porque é uma família de tradição cuiabana, filha do desembargador Ernani Vieira de 

Souza, que dá o nome inclusive ao nosso Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, e deixará 

muita saudade.  

Então não havendo mais quem queira discutir, eu coloco em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Estão aprovadas as 

moções de pesar. 

 Moção de repúdio, de autoria do Deputado Gilberto Cattani, à fala do atual 

presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, sobre prevenção e violência nas escolas 

proferida na última terça-feira.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovada a moção. 

Registro os votos contrários do Deputado Valdir Barranco e do Deputado Lúdio Cabral. 

 Agora eu gostaria de pedir aos colegas Deputados, nós vamos votar as contas do 

Tribunal de Contas e do Governo do Estado de Mato Grosso.  

Nós temos aqui os Deputados que não estão conectados ao iPad: Deputado Elizeu 

Nascimento, Deputado Lúdio Cabral... cadê seu iPad, Lúdio? Deputado Max Russi... cadê o Max? 

Max, seu iPad também, para a gente poder fazer a votação; Deputado Paulo Araújo e Deputado 

Sebastião Rezende, que faltam fazer o login, e nós já vamos agora votar... 

 Em primeira e única votação... Já havia sido feito um pedido de vista na semana 

passada, então agora nós vamos fazer a votação. Só o Deputado Sebastião Rezende que está em 
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plenário; o Deputado Max já conectou. Cadê as presenças? Para a gente abrir votação... Max, Lúdio, 

ali... agora só o Elizeu e o Deputado Paulo Araújo que não estão conectados. 

 Ofício nº 838/2022 (EM VOTAÇÃO ÚNICA), do Tribunal de Contas, que 

encaminha as contas anuais do Governo do Estado de Mato Grosso, relativas ao exercício de 2020. 

O parecer é favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, nós vamos agora para 

a votação. A votação sim concorda com o parecer, aprovando as contas do Governo do Estado do 

ano de 2020; o não vota contra o parecer, reprovando as contas do ano de 2020. 

Está aberta a votação. 

E ali nós temos os Deputados que ainda não votaram registrados no nosso telão. 

(PAUSA) Está faltando o Deputado Diego Guimarães e o Deputado Júlio Campos, o mais 

tecnológico dos Deputados, Deputado Júlio Campos. Agora só o Deputado Diego Guimarães.  

Pronto, podemos encerrar. 

Com 21 SIM e dois votos NÃO, as contas do governo estão aprovadas. 

Agora nós votaremos as contas do Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, 

o nº é 1.368/2022, encaminhado pelo Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, contas anuais 

de gestão do Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, relativas ao exercício de 2021. O 

parecer é favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária.  

Eu coloco em discussão. Para discutir, Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhora Presidente Deputada Janaina Riva, colegas 

Deputados, em relação às contas do Executivo Estadual, eu já havia feito na sessão passada breves 

considerações, líder Dilmar; o governo arrumou a casa, o Governo de Mato Grosso atingiu a nota A, 

nota máxima em gestão fiscal dada pela Secretaria do Tesouro Nacional; o Governo de Mato Grosso 

hoje tem salários em dia dos seus servidores, fornecedores. 

E na semana passada eu estive com o secretário Marcelo de Oliveira, que disse a 

mim, disse ao Deputado Juca, disse à prefeita de Santo Antônio de Leverger e a outras pessoas que 

participaram da reunião, que, naquele momento, segunda-feira passada, a Sinfra tinha 900 milhões 

de reais em caixa, para gastar; 900 milhões, quase um bilhão de reais em caixa, isso é rigorosamente 

inédito na administração de Mato Grosso desde 1751, quando aqui chegou Dom Antônio Rolim de 

Moura Tavares com a missão de ser o primeiro governador da Capitania de Mato Grosso,. 

 Mato Grosso, no século 19, Deputado Valtinho Miotto, emprestava dinheiro de 

empresas para quitar os seus compromissos, principalmente da empresa Mate Laranjeira, que era a 

grande empresa da economia mato-grossense, uma extrativista de erva-mate, que depois foi 

comprada por Joaquim Murtinho, essa empresa poderosíssima chegava a antecipar os seus impostos, 

emprestava dinheiro ao governo da Província de Mato Grosso.  

E hoje o estado tem... ninguém sabe, porque o governo do Mauro Mendes esconde 

esses valores aí, ele é “digoreste” para esconder, mas nós sabemos, nós temos a fumacinha, de que 

tem de 7 a 10 bilhões em caixa. O doutor Júlio está dizendo que é mais de 15; está dizendo, Lúdio 

Cabral, que viu o último balanço, né, Deputado? O senhor viu, né? (RISOS) Está confirmando que 

viu. 

Então o Governo do Estado está em boas mãos, o governador Mauro Mendes pode 

ter as divergências que tiver conosco, partidária, ideológica, mas aqui é unânime em reconhecer que 

ele colocou nos trilhos, ele saneou financeiramente o estado. 

Só o secretário Gilberto vai inaugurar, em sua gestão, seis hospitais, 290 leitos 

estarão prontos agora em setembro, vai começar a equipá-los para em janeiro, fevereiro, entregar 

uma obra iniciada pelo jovem governador, aos 36 anos de idade, Júlio José de Campos, que hoje nós 

temos a honra de conviver ao seu lado, foi Júlio Campos.  
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E quero dizer, Gilberto, uma sugestão aqui: que a fita de descerramento de 

inauguração do futuro Hospital Deputado Luiz Soares, que é o nome que nós estamos dando... 

(TEMPO ESGOTADO) ...seja descerrada pelo governador que idealizou, que sonhou, que planejou, 

que lançou, que iniciou, Júlio Campos, e o governador que entendeu, compreendeu, resgatou essa 

obra, que em minha opinião é a obra mais simbólica do governo do Mauro, nenhuma obra vai ser 

mais simbólica que essa, que é o respeito ao dinheiro público, o respeito ao passado, o respeito ao 

cliente SUS, que não tem o plano Bradesco, que não tem Amil, que não tem Unimed, que depende 

do SUS. E esse é um hospital 100% SUS, provavelmente o mais elegante, o mais sofisticado, porque 

eu sei do zelo e da categoria que Vossa Excelência imprime às suas obras, Excelência. 

Fica a sugestão, leve ao governador Mauro, que ele não é muito disso de dar 

crédito a ninguém, também tem esse detalhe, ele tem essa especialidade (RISOS), ele faz ouvidos de 

mercador - viu, Cattani? - para obras de outros que ele termina, ele nem cita (RISOS). Fez assim 

com Pedro Taques, em várias, e que não faça com o doutor Júlio Campos. É justo que os dois 

possam descerrar e entregar. E eu imagino a felicidade do Júlio, um homem hoje quase octogenário, 

com saúde de um quarentão, descerrando uma obra sua da década de 80, isso é muito bacana. 

 E quero falar sobre o Tribunal de Contas, Excelência. Parabéns ao presidente 

Novelli, parabéns ao Valter Albano, parabéns ao Antônio Joaquim, parabéns a todos os 

conselheiros, Valter, porque vocês transformaram o Tribunal de Contas na mais importante e na 

mais referenciada Corte de Contas do país. 

Hoje o Tribunal de Contas de Mato Grosso é respeitado e é tido como o melhor 

Tribunal de Contas do Brasil, por inovações, inclusive estão voltando agora também um pouquinho 

ao papel de parlamentar, criaram um monte de câmaras lá, agora é Câmara da Saúde, da Educação 

do Meio Ambiente, da Regularização Fundiária. Como a maioria ali veio da política, estão também 

ali saboreando os tempos de Parlamento, né? Mas as contas deverão ser rigorosamente aprovadas, 

que nós temos orgulho de um Tribunal que virou referência nacional de eficiência, de eficácia e de 

tratar a fiscalização do dinheiro público com excelência.  

Obrigado, senhor Presidente. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Para discutir, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Sebastião 

Rezende; em seguida, Deputado Lúdio Cabral. 

 O SR. SEBASTIÃO REZENDE - O Deputado Wilson Santos fez aqui referência 

ao secretário Marcelo de Oliveira, e eu quero aqui inclusive parabenizá-lo por reconhecer o trabalho 

da Assembleia Legislativa, é o secretário que em todos os lugares e em todos os momentos que ele 

tem oportunidade, ele reconhece, Deputado Moretto, a importância que teve a Assembleia 

Legislativa, ainda em janeiro de 2019, que teve coragem de votar, por exemplo, um novo Fethab, 

para dar um incremento aí de quase 1 bilhão, Deputado Júlio Campos, ao Governo do Estado. 

E o governador Mauro Mendes foi muito claro, se a Assembleia Legislativa não 

fizer, não ajudar nesse enfrentamento, então nós não vamos ter recursos para fazer os investimentos 

que nós precisamos. E o governador Mauro Mendes tem realmente a gestão... toda a gestão tem sido 

muito eficiente, feito um grande trabalho, e o resultado está aí, os investimentos estão sendo feitos 

em prol da nossa população mato-grossense. 

 E com relação ao Tribunal de Contas, o Deputado Wilson foi realmente muito 

feliz quando diz da eficiência e do quanto o nosso Tribunal de Contas do Estado tem sido referência 

nacional. E eu quero aqui cumprimentar todos os conselheiros e todo o Tribunal de Contas, em 

nome do presidente Carlos Novelli, que tem feito realmente uma grande gestão, e todo o Tribunal 

trabalhado de forma coesa, tem sido exemplo em todo o país. 
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Hoje nós temos... o nosso Tribunal de Contas tem servido de referência em vários 

outros tribunais, vindo aqui buscar informações, então é isso o que nós esperamos, e tem nos 

embasado. No momento em que nós votamos as contas do Governo do Estado foi exatamente 

embasado no trabalho que os auditores do Tribunal de Contas têm feito, que auxiliam esta Casa no 

momento em que nós precisamos fazer a aprovação quer seja das contas do Governo do Estado e do 

próprio Tribunal.  

Então fica aqui mais uma vez, reconhecendo o trabalho que o Tribunal de Contas 

do Estado tem tido em nível nacional.  

Muito obrigado, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Sebastião 

Rezende. 

Deputado Valmir Moretto; em seguida, Deputado Júlio Campos. 

O SR. VALMIR MORETTO - Quero primeiramente parabenizar esta Casa pela 

aprovação das contas do governador Mauro Mendes, conta que acredito que nós que estamos aqui 

fizemos com bastante alegria e felicidade neste momento. 

Então, falando um pouco de número aqui, falando do Marcelo de Oliveira, mas 

nós temos nosso secretário Gilberto e outros secretários desta pasta, como o ex-secretário Beto, que 

também esteve lá no Esporte. 

Hoje eu vejo o Deputado Wilson Santos falando de 900 milhões de reais na conta 

da Sinfra, mas nos primeiros dias, Sebastião, quando nós assumimos esta Casa, nós chegávamos 

àquela Secretaria, a outras do Estado de Mato Grosso, Segurança Pública também, e não tinha 

recurso. O primeiro ano do orçamento da Sinfra foi de 400 milhões de reais; hoje a Secretaria vai 

gerir quase cinco bilhões de reais neste ano. Então hoje a Sinfra tem 900 milhões de reais em conta, 

como o Deputado Wilson falou aqui, mas o orçamento da Secretaria é de quase cinco bilhões de 

reais. 

E tenho certeza de que teve a participação plena deste Plenário, desta Casa, nas 

aprovações das leis importantes naquele momento, quando nós assumimos o estado junto com o 

governador Mauro Mendes, um estado que não tinha condições financeiras para cumprir com suas 

obrigações. 

Então eu acho que é o momento de a gente comemorar com alegria, com 

felicidade, quando a gente vê (INCOMPREENSÍVEL) no Estado de Mato Grosso, eu quando as 

pessoas me perguntam lá em Pontes Lacerda “e aí, Moretto”, eu falo assim que o Estado de Mato 

Grosso é uma ilha, hoje é um dos melhores estados de desenvolvimento do nosso país, nós vivemos 

numa ilha, isolada, de produtividade, desenvolvimento, todo setor, aonde você chega, graças a Deus, 

o município ou a cidade deixou de ser aquela cidade do passado e é a cidade do futuro. 

Então o crescimento veio, as pessoas que chegaram antigamente, que estiveram 

aqui, deram sua parcela de contribuição, mas tenho certeza de que essa legislatura passada e essa 

aqui também deram uma parcela importante para que a gente pudesse comemorar esses números 

impressionantes que nós temos no Estado de Mato Grosso de desenvolvimento.  

Obrigado a todos os parlamentares.  

Eu me sinto feliz por participar do Parlamento neste momento e ter contribuído 

muito com o meu estado neste momento de alegria, momento de felicidade, de discussão, de 

superação de uma covid, que nós tivemos o enfrentamento aqui, sem experiência, sem 

conhecimento, mas o Parlamento também foi unânime e sábio nessas decisões. 

 A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Muito bem, Deputado Valmir 

Moretto; em seguida, Deputado Júlio Campos. 
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 O SR. JÚLIO CAMPOS - Senhora Presidente Deputada Janaina Riva, senhores 

Deputados, ocupo neste momento a tribuna desta Casa, não só para realçar o trabalho sério, 

consistente e dinâmico que o governador Mauro Mendes vem fazendo nesses últimos cinco anos 

frente ao governo estadual, bem como a sua equipe de trabalho, composta por bons secretários de 

Estado, diretores de órgãos, alguns merecendo até elogios, outros um pouco de críticas, mas isso faz 

parte de toda equipe de governo. Mas eu quero realçar, nesta oportunidade, e cumprimentar o apoio 

que os 23 Deputados deram... 22 Deputados na aprovação das contas do governador. 

 Além disso, eu quero realçar o grande trabalho que o Tribunal de Contas do 

Estado vem fazendo nesses últimos anos. Eu tive o privilégio de participar daquela Corte de Contas 

entre o ano de 2002 e 2008; fui por seis anos conselheiro, indicado por esta Assembleia, 

representando esta Casa, porque o Tribunal de Contas é uma instituição constituída por sete 

membros, dos quais quatro membros titulares são de indicação direta do Poder Legislativo, um é por 

indicação pessoal do governador do Estado, do Poder Executivo, e dois outros são destinados aos 

quadros técnicos daquela Casa, um para o Ministério Público de Contas e outra vaga para os 

auditores substitutos de conselheiros. 

Então é um Tribunal bastante amplo, mas quem domina o Tribunal é o Poder 

Legislativo, porque o Tribunal é um órgão vinculado à Assembleia Legislativa do Estado, é o órgão 

que o Poder Legislativo, que tem a finalidade de fiscalizar e aprovar as contas do Governo e dos 

demais Poderes, Tribunal de Justiça, Ministério Público e do próprio Tribunal de Contas, passa por 

aqui. Como nós não temos uma equipe, temos apenas uma Comissão de Fiscalização Orçamentária, 

o Tribunal de Contas cumpre essa função externa para a Assembleia Legislativa.  

E por isso eu quero cumprimentar os atuais conselheiros que comandam aquela 

Casa, em especial, o atual presidente, conselheiro José Carlos Novelli, pelo trabalho sério. Hoje o 

Tribunal de Contas de Mato Grosso é orgulho para todos nós, extremamente moderno, 

extremamente respeitado, praticamente todas as semanas nós temos visitantes de outros estados que 

vêm aprender como o Tribunal de Contas se modernizou tão rápido e se equipou para fazer a sua 

função de controle externo, de controle das contas públicas.  

Portanto, meus cumprimentos.  

E eu quero pedir a todos os companheiros que deem um voto de confiança 

apoiando por unanimidade as contas do nosso TCE, que tem um excelente relacionamento com o 

nosso Poder Legislativo.  

Muito obrigado. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Carlos Avallone. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Presidente Janaina, senhores Deputados, as contas 

do Governo estão vindo para a aprovação. Eu tive a honra de ser o relator das contas, e nós fazemos 

audiências públicas sobre as metas fiscais, sobre as metas físicas, hoje inclusive quero convidar 

todos que, às 14 horas, nós teremos mais uma vez boa parte do Governo com seus secretários aqui 

na Assembleia para que a gente possa fazer a discussão das metas físicas.  

E realmente são impressionantes os números já falados pelos meus antecessores 

aqui, mas eu quero lembrar uma coisa que eu acho de fundamental importância. Os números são tão 

bons, que Mato Grosso passa a inverter a lógica das coisas, já está com classe A no Tesouro 

Nacional... E, agora, obras que foram federalizadas estão sendo estadualizadas, é o caso da MT-174, 

que esse ano causou tanto problema, mas provavelmente será o último ano, porque as obras já estão 

iniciando ligando Juruena, Colniza, toda aquela região. Era uma obra que tinha sido federalizada, e 

como não houve a intenção, participação, e nem vontade do Governo Federal em colocar recursos 

naquela obra, nós pedimos de volta a estadualização.  
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Não satisfeitos, nós também pedimos a estadualização, e acabamos - o Governo do 

Estado - comprando a concessão da Odebrecht da BR-163, e dia 4 ela vai ser institucionalizada. É 

mais de 1 bilhão e meio de recursos do Fethab que serão colocados nessa obra, dinheiro importante 

para as obras estaduais. É que nós, por falta de investimento do Governo Federal nas estradas de 

Mato Grosso, e com o nosso apoio, nós vamos ter que estadualizar para parar de morrer gente, para 

parar de morrer famílias inteiras, pessoas. E é isso que nós vamos fazer agora no dia 4.  

Então estamos tendo condições de fazer o que o país deveria estar fazendo, o 

Governo Federal deveria estar fazendo, nós, do Estado, é que vamos fazer com recursos do Estado.  

É importante que esse crédito fique lá, e que o Governo Federal saiba o que nós 

vamos investir de recursos, tanto o Deputado Beto Dois a Um, o Deputado Gilberto Figueiredo, que 

aqui foram e são brilhantes secretários de Estado, o Governo de Mato Grosso tem crédito com o 

Governo Federal. 

E agora está propondo investir 200 milhões de reais no Parque Nacional de 

Chapada dos Guimarães. (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. CARLOS AVALLONE - Mais uma vez vamos colocar recursos numa obra 

que deveria ser federal com projetos fantásticos já prontos. Então relatei com prazer essas contas e 

acredito... como foi feita a sua aprovação.  

Em relação ao Tribunal de Contas, eu tenho lá grandes colegas que participaram 

do Governo comigo, e outros que participaram da Assembleia aqui comigo. A Assembleia, como é o 

caso do Sérgio Ricardo, como é o caso do Campos Neto e Waldir Teis e aí o Guilherme Maluf; e 

como colega em secretarias e tal, os conselheiros Novelli, Antônio Joaquim e Valter Albano. E eles 

mudaram a cara... e por um período de seis anos, o nosso conselheiro Júlio Campos.  

E eles mudaram a cara do Tribunal de Contas do Estado, todos esses. Hoje o 

Tribunal de Contas de Mato Grosso é reconhecido, não é só o resto do Brasil que vem aqui copiar 

ações feitas pelo Tribunal de Contas, mas também outros países que vêm aqui para entender o que 

que é feito aqui pelo Tribunal de Contas, que deixou de ser uma coisa punitiva, apenas, para ser uma 

coisa orientativa, que orienta os municípios, que apoia os municípios, e com a experiência de quem 

foi gestor público, com a experiência de quem esteve à frente de prefeituras, com a experiência de 

quem esteve à frente de secretarias, e que sabe as dificuldades principalmente dos municípios 

pequenos. 

Então nos honra muito o nosso Tribunal de Contas, e eu também tive um prazer 

muito grande de fazer e propor esse relatório aqui para todos nós.  

Muito obrigado. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Eu vou colocar em votação e Vossa 

Excelência encaminha, tá?  

Nós vamos então passar para a votação. Para encaminhar, Deputado Dilmar Dal 

Bosco, líder do governo. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhora Presidente, senhores Deputados, com 

toda a certeza, da mesma maneira, como líder do Governo, orientação e voto favorável às contas do 

Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso, pelo brilhante trabalho, como o governador Júlio 

Campos acabou de falar, o Deputado Wilson, o Moretto, que veio à tribuna, o Deputado Carlos 

Avallone, presidente da Comissão de Fiscalização. 

Mas eu queria agradecer ao Parlamento Estadual por estar líder do Governo aqui, 

desde o início, do primeiro dia de mandato do governador Mauro Mendes, até porque ele nos 

convocou, já no início do mandato dele, no início de janeiro de 2019, para aprovarmos projetos 

importantes de reestruturação, tanto administrativa e fiscal, para o Estado de Mato Grosso, e 
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também reinstituição de incentivos fiscais, que nós tratamos dentro do Parlamento, Deputado 

Cattani, e por isso que entrou o equilíbrio, por isso que a Assembleia foi extremamente importante. 

Eu tenho que agradecer aos 24 Deputados da Legislatura passada e, da mesma 

maneira, esta Legislatura, que vem ajudando o nosso Estado de Mato Grosso, estado que tinha mais 

de 2 bilhões e 212 milhões de reais de déficit orçamentário, quando assumimos em janeiro de 2019, 

um déficit acumulado de quase 3 bilhões e 900, e foi buscar o equilíbrio. E nós já aprovamos contas, 

lá em 2019, semana passada nós votamos, com 24 votos... as contas de 2021, Deputado Wilson 

Santos, que nós fomos... fui líder e Vossa Excelência foi vice-líder, e hoje aprovamos também com 

22 votos as contas do Governo do Estado, com 22 votos.  

Todas as secretarias, todos os secretários, todos empenhados no mesmo foco, 

Deputado Gilberto, e com toda a certeza é esse encaminhamento que nós, Reck Junior, queríamos 

do Governo, que nós lá na ponta queríamos, tanto dos investimentos em infraestrutura... todas estão 

fazendo investimento de mais de um bilhão de reais na saúde pública, investimento agora, pós-

pandemia, na cultura, no turismo, então esses investimentos que nós queríamos às prefeituras 

municipais.  

Então tem que dar os parabéns ao governador Mauro Mendes, ao vice-governador 

Otaviano Pivetta, ao secretário, representando todos os secretários, porque o Gilberto Figueiredo 

está Deputado neste momento, ao Mauro Carvalho. Parabéns! E o tamanho da importância da 

Assembleia Legislativa, em nome do Presidente Eduardo Botelho e da Presidente em exercício 

Janaina Riva e Max, que representam a Mesa Diretora do Parlamento Estadual. 

Então, para mim e para o Wilson Santos, foi um grande orgulho estarmos aqui, 

líder e vice-líder do Governo nessas contas aprovadas, Wilson, quer dizer que o nosso trabalho no 

Parlamento também foi importante, Reck Junior. 

Então, com toda a certeza, muito obrigado a todos os parlamentares que votaram e 

que estão aqui junto com a gente para esse acontecimento.  

Então parabéns a todos, parabéns à gestão do Governo do Estado do governador 

Mauro Mendes. 

Obrigado, Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Agora nós vamos abrir a votação.  

E mais uma vez agradeço a presença do vereador Adriano, do município de 

Colíder, o Deputado Sebastião Rezende o cumprimenta e agradece a presença.  

Está aberta a votação. Queria pedir aos colegas Deputados que peguem os iPads. E 

está no telão os Deputados que faltam votar. (PAUSA) 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Logo depois nós vamos votar algumas 

mensagens aqui, projetos dos Poderes, e aí nós já vamos passar para a suspensão da primeira sessão, 

finalizar a primeira sessão, intervalo, ouvimos o Deputado Gilberto, e voltamos em seguida para a 

segunda sessão ordinária da tarde.  

Deputado Diego Guimarães, Deputado Júlio Campos e Deputado Valter Miotto; o 

Deputado expert em tecnologia Dilmar Dal Bosco vai orientar... faltando somente o Deputado Diego 

Guimarães e o Deputado Júlio Campos. 

 O Deputado Dilmar já resolveu o problema do Deputado Júlio Campos, só falta 

agora o Deputado Diego Guimarães.  

Vamos encerrar.  

Com 22 votos SIM e nenhum voto NÃO, as contas do Tribunal de Contas estão 

aprovadas. 
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 Em 1ª votação, PEC nº 1/2023, de autoria do Poder Executivo, Mensagem nº 

18/2023, que altera o inciso I do art. 93 da Constituição do Estado de Mato Grosso. O parecer é 

favorável da CCJR.  

Eu vou fazer a leitura para Vossas Excelências: artigo 93 (...) I - para o Ministério 

Público - aqui está tratando da indicação para desembargador -, a escolha dar-se-á entre promotores 

e procuradores de Justiça com pelo menos 10 anos de carreira, conforme estabelecido na Lei 

Orgânica do Ministério Público.  

Então, está, na verdade, fazendo uma adaptação da Lei Orgânica do Ministério 

Público, colocando essa previsão na Constituição.  

Eu coloco em discussão.  

Ah, sim... não... O Deputado Dilmar Dal Bosco só está registrando que é uma 

demanda do próprio Ministério Público.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem...  

Ah... vai ter que... verdade, desculpe. Nós vamos ter que fazer os votos nominais.  

Eu gostaria de convidar o Deputado Dilmar Dal Bosco para ocupar a 1ª Secretaria 

e o Deputado Valdir Barranco para que faça a conferência, como 2º Secretário, ao lado do Deputado 

Dilmar Dal Bosco, dos votos.  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Obrigado, Deputada Janaina Riva. 

Com a permissão do 1º Secretário desta Casa, o Deputado Max, eu vou colher os 

votos da PEC nº 1/2023. 

Do Bloco Assembleia Forte, como vota o Deputado Beto Dois a Um? Sim. 

Como vota o Deputado Carlos Avallone? Sim.  

Deputado Dilmar Dal Bosco, sim.  

Como vota o Deputado Gilberto Figueiredo? Sim.  

Como vota o governador e Deputado Júlio Campos? Sim.  

Como vota o Deputado Paulo Araújo? Ausente.  

Como vota o Deputado Sebastião Rezende? Sim.  

Bloco Movimento Democrático Brasileiro, como vota a Deputada Janaina Riva? 

Sim.  

Como vota o Deputado Dr. João?  

Como vota o Deputado Juca do Guaraná? Sim.  

Como vota o Deputado Valter Miotto? Sim. Seja bem-vindo a Casa.  

Como vota o Deputado Diego Guimarães? Está ausente. 

Como vota o Deputado Lúdio Cabral? Sim.  

Como vota o Deputado Valdir Barranco? Sim.  

Como vota o Deputado Reck Junior? 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Só um momento, Deputado Dilmar, o 

Deputado Diego já está virtual, quando Vossa Excelência chamar novamente, tá?  

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Como vota o Deputado Reck Junior? Ausente. 

Como vota o Deputado Wilson Santos? Sim. 

Do Bloco Direita Democrática, como vota o Deputado Elizeu Nascimento? 

Ausente.  

Como vota o Deputado Claudio Ferreira? Sim.  

Como vota o Deputado Francis Maris? Sim.  

Como vota o Deputado Gilberto Cattani? Sim.  

Do Bloco Parlamentar Unidos, como vota o Deputado Fabinho? Sim.  
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Como vota o Deputado Max Russi? Sim.  

Como vota o Deputado Roni Magnani? Sim.  

Como vota o Deputado Valmir Moretto? Sim.  

Vou fazer a segunda chamada. Como vota o Deputado Paulo Araújo? Está ausente. 

Como vota o Deputado Dr. João? Sim. 

Como vota o Deputado Diego Guimarães? Vota sim. 

Como vota o Deputado Reck Junior? Ausente.  

E como vota o Deputado Elizeu Nascimento? Ausente.  

Senhora Deputada, nós tivemos 21 votos SIM e três ausentes. Aprovado. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Com 21 votos SIM e três ausentes, 

portanto o projeto está aprovado e vai ao expediente. 

Tem mais uma PEC, e o Deputado Avallone tinha solicitado votação... Ah, tudo 

bem.  

Então nós vamos agora votar o Projeto de Lei nº 563/2023, em 1ª votação, de 

autoria do Poder Executivo, Mensagem nº 22/2023, que altera e acrescenta dispositivos à Lei nº 

11.970, de 16 de dezembro 2022, que dispõe sobre a delimitação, o ordenamento e o uso das faixas 

de domínio das rodovias estaduais e das rodovias federais delegadas ao Estado de Mato Grosso e dá 

outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Infraestrutura. 

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado e vai ao 

expediente. 

 Em 2ª votação, de autoria do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, 

Projeto de Lei nº 941/2021, que dispõe sobre alterações de dispositivos da Lei nº 8.814, de 15 de 

janeiro de 2008, que institui o Sistema de Desenvolvimento de Carreiras e Remuneração (SDCR) 

dos Servidores do Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é 

favorável da CCJR.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado e vai ao 

expediente. 

 Em 2ª votação, PEC nº 8/2022, de autoria do Deputado Carlos Avallone, que 

acrescenta os artigos 56-A e 206-A à Constituição do Estado de Mato Grosso e dá outras 

providências. O parecer é favorável da Comissão Especial.  

Eu coloco em discussão. Não havendo quem queira discutir, nós vamos passar à 

votação. 

Eu solicito ao Deputado Dilmar Dal Bosco, que está interinamente na 1ª 

Secretaria, que faça a chamada dos Deputados para que os colegas Deputados possam votar. 

E solicito ao Deputado Valdir Barranco que, mais uma vez, acompanhe a votação. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Bloco Assembleia Forte. Como vota o Deputado 

Beto Dois a Um? Sim. 

Como vota o Deputado Carlos Avallone? Sim. 

Deputado Dilmar Dal Bosco, sim. 

Como vota o Deputado Gilberto Figueiredo? Sim. 

Como vota o Deputado Júlio Campos?  

Como vota o Deputado Paulo Araújo? Ausente.  

Como vota o Deputado Sebastião Rezende? Sim.  

Como vota a Deputada Janaina Riva? Sim.  

Como vota o Deputado Dr. João? Está ausente.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 19ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 20ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 26 DE ABRIL DE 2023, ÀS 10H32MIN. 

Pág. 28 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Como vota o Deputado Juca do Guaraná? Sim.  

Como vota o Deputado Valter Miotto? Sim.  

Como vota o Deputado Diego Guimarães? Sim.  

Estou fazendo leitura labial aqui.  

Como vota o Deputado Lúdio Cabral? Sim.  

Como vota o Deputado Valdir Barranco? Sim.  

Como vota o Deputado Reck Junior? Sim.  

Como vota o Deputado Wilson Santos? Ausente.  

Como vota o Deputado Elizeu Nascimento? Ausente. 

Como vota o Deputado Claudio Ferreira?  

Só voltar atrás que o Deputado Dr. João... Sim.  

O Deputado Claudio Ferreira está ausente. 

Como vota o Deputado Francis Maris?  

O Deputado Claudio Ferreira confirmou o sim.  

Como vota o Deputado Gilberto Cattani? Sim.  

Como vota o Deputado Fábio Tardin, Fabinho? Sim. 

Como vota o Deputado Max Russi? Sim.  

Como vota o Deputado Roni Magnani? Sim.  

Como vota o Deputado Valmir Moretto? Sim.  

Eu vou fazer a segunda chamada.  

Como vota o Deputado Paulo Araújo? Ausente.  

Como vota o Deputado Wilson Santos? Sim.  

Como vota o Deputado Elizeu Nascimento? Ausente.  

Como vota o Deputado... está confirmado...  

São 22 votos SIM e dois ausentes. Então está aprovada a PEC, a votação aqui, 

senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Com 22 votos favoráveis, o projeto 

está aprovado... Dois ausentes, né? O Projeto está aprovado e vai ao expediente. 

Nós temos agora mais uma mensagem.  

Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 56/2023, Mensagem nº 17/2023, que autoriza o 

Poder Executivo a doar os imóveis que especifica ao município de Glória d’Oeste - MT e dá outras 

providências. O parecer é favorável da CCJR.  

Está doando imóveis do Estado para Glória d’Oeste.  

Eu vou colocar em discussão. Para discutir, Deputado Valmir Moretto.  

O SR. VALMIR MORETTO - Senhora Presidente, esse imóvel de Glória d’Oeste 

está sendo cedido para a Câmara Municipal, para o município, é um prédio que... a Câmara 

Municipal já está estabelecida nesse prédio há muitos e muitos anos. Então não é nada recente, não é 

nada... só está regulamentando essa doação para o município. E nós fizemos gestão aqui com os 

nossos vereadores, o presidente Jair, vereadora Daiane, vereador Dodo, estivemos na Casa Civil 

com o secretário Mauro Carvalho, com o governador, para ceder esse prédio, porque a Câmara não 

consegue reformar esse prédio. 

Então acho que é de grande valia para aquele município. E é lógico que é um 

prédio até de estrutura, para o Estado de Mato Grosso, bastante infinita, e para a Câmara Municipal 

de Glória d’Oeste é de grande valia, Deputado Wilson Santos, para os nossos nobres colegas do 

Legislativo daquela cidade, que eu acredito que essa votação aqui do nosso Plenário seria de grande 

relevância a todos os nossos parlamentares, principalmente para o município de Glória d’Oeste. 
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O SR. PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Não havendo mais quem queira 

discutir, então nós vamos para a votação. Os contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam 

como estão. (PAUSA) Está aprovado e vai ao expediente. 

 Em 2ª votação, Projeto de Lei nº 272/2022, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que dispõe sobre a doação de tratores apreendidos em garimpos ilegais para a agricultura 

familiar. O parecer é favorável da CCJR.  

Coloco em discussão. Para discutir, Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado, senhora Presidente. 

Senhora Presidente, para discutir o projeto do eminente Deputado Wilson Santos, 

eu gostaria de pedir a sua autorização, que pedisse para o nosso setor de tecnologia que expusesse 

um vídeo no telão para que a gente pudesse entender um pouco melhor o que acontece no Estado de 

Mato Grosso. A senhora nos permite? 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Está autorizada a exibição do vídeo 

pelo Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado, senhora Presidente.  

(O VIDEO É EXIBIDO.)  

O SR. GILBERTO CATTANI - Quero parabenizar o Deputado Wilson Santos 

pela propositura, senhora Presidente, mas dizer que eu me emociono em ver uma cena dessa toda 

vez que eu assisto.  

Essa máquina era a única coisa que esse trabalhador tinha na vida dele, ele gastou 

tudo o que ele tinha para comprar uma máquina e fazer horas para outras pessoas. Chegou a Sema, 

segundo nos informaram, isso aconteceu em União do Sul, e simplesmente mandou o operador 

descer da máquina e tacou fogo na máquina, porque estava numa área embargada, ou qualquer coisa 

assim. “Ah, mas o cidadão está fora da lei, tem que tacar fogo”. Algum dos senhores já viu uma 

carreta carregada de cocaína, quando a polícia pega, ser tacado fogo nela? Era melhor para esse 

cidadão estar traficando, ele não perderia o seu bem, ele teria direito ao contraditório, ele teria 

direito à ampla defesa, ele poderia vir e se defender. E a gente tem visto os traficantes receberem de 

volta aquilo que perderam para a Justiça.  

Mas ali, esse cidadão teve a sua investigação, a sua culpa decretada, e já a sua 

pena efetivada, de imediato.  

Nós não podemos, Deputado Dilmar, aceitar que isso venha da Sema, nós não 

podemos aceitar que isso venha do nosso estado. 

Quando o Deputado Wilson Santos propõe aqui esse projeto de lei para fazer 

doação dos tratores à pequena agricultura, é louvável, nós temos projetos semelhantes aqui nesta 

Casa também, é muito louvável, mas depois que se taca fogo numa máquina não adianta mais. Então 

que se apreenda e faça essas doações, conforme a propositura do Deputado, mas tacar fogo em 

maquinários de pessoas que estão trabalhando, e que muitas das vezes é a única coisa que têm, às 

vezes um CBT velho, está explanando madeira, e aí por que a área de manejo não tem lá uma 

vírgula no lugar que eles querem, perde tudo, taca fogo em tudo.  

Nós não podemos mais aceitar esse tipo de atitude, senhora Presidente. Basta do 

Ibama que a gente não tem acesso para poder... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. GILBERTO CATTANI - O Ibama já aterroriza suficientemente os 

trabalhadores do nosso estado em todo o país, agora se a Sema entrar na onda também, senhora 

Presidente, e esta Casa não fizer nada, quem vai pagar é o povo brasileiro trabalhador, repito aqui, 

estava ilegal, talvez sim, talvez não. Já foi feita a sentença, não tem julgamento, não tem como 

decidir! Mas se estava ilegal, ele tem todo o direito de ter o mesmo tratamento que qualquer outro 

criminoso.  
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Aquelas malas do Geddel, quando pegaram, que estava roubando o povo 

brasileiro, ninguém tacou fogo no apartamento dele. Nós temos que mudar os conceitos, 

principalmente no nosso estado, e esta Casa tem responsabilidade para fazer isso.  

Parabéns, Wilson Santos, a agricultura familiar vai ficar muito bem servida com o 

seu projeto. E só aproveitei para colocar aqui, porque te incentiva mais ainda a aprová-lo.  

Obrigado, senhora Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, o autor da proposta, 

Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS - Presidente, não tem nem o que discutir, senhora 

Presidente. Qualquer um de nós que assistiu às imagens projetadas pelo Deputado Cattani sabe que é 

um absurdo o que acontece.  

Eu apenas pedi, Cattani... Deputado Cattani, eu apenas pedi, Cattani, porque você 

também apresentou aqui na Casa um projeto semelhante, eu quero apenas ser justo e solicitar a 

Vossa Excelência, Presidente Janaina, que inclua também o nome do Deputado Cattani como autor 

do projeto junto comigo.  

Obrigado. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Para discutir, Deputado Dilmar Dal 

Bosco. 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Senhora Presidente, estou no quarto mandato e 

sempre uma luta deste questionamento. O vídeo ali eu não consegui prestar atenção corretamente 

nele, mas ele fala de uma operação do Ibama. O Ibama é um órgão federal, que também eu sou 

contra queimar qualquer tipo de equipamento, e tem que ser utilizado... E até fico triste, porque tem 

um trabalhador ali junto à máquina, falando que na hora da operação ele estava presente.  

O equipamento, mesmo errado, que fazem ou queimem qualquer tipo de 

equipamento na agricultura familiar, em qualquer lugar do Estado de Mato Grosso, ele tem que ser 

condicionado a uma prefeitura, a um órgão, uma associação, ao estado ou à agricultura familiar. 

Muitas vezes, na operação, quando não tem ninguém, não localiza ninguém, a máquina é objeto 

muitas vezes de um desmatamento ilegal, que eu sou contra, aqui eu acho que na totalidade é contra 

qualquer tipo de desmatamento ilegal no Estado de Mato Grosso, no Brasil inteiro, mas eu sou 

contra esse tipo de atitude, seja do Ibama, seja da Sema. 

Eu conversei muito com a Mauren e falei com o secretário Mauro Carvalho, 

quando eu recebi ontem esse vídeo, não sou de questionar, a maioria dos colegas Deputados sabe 

que eu sou de pouco usar a tribuna, sou de construir projeto para dar resultado, todas as mensagens 

do governo eu procuro trabalhar, conversar com cada parlamentar, tirar todas as dúvidas, e nunca 

vim contrapor nenhum colega Deputado na tribuna, até porque não é meu perfil, mas eu sou contra 

queima de qualquer tipo de equipamento, Deputado Sebastião Rezende, e Vossa Excelência, tenho 

certeza, como o Valmir Moretto, como todos nós aqui. 

Agora aí... salvo engano, a operação do Ibama é um desmatamento ilegal, mas ali 

eu vi uma limpeza de pastagem, a limpeza de pastagem, lá em 2014, nós já resolvemos, não 

precisava mais de LP, LI, LO, até tinha um outro nome na época, não me recordo agora de cabeça, 

mas tem tantas maneiras, as estradas... LAU... e tem tantas estradas que pode achar qualquer 

vizinho, achar um prefeito, levar um vereador para condicionar essa oportunidade do equipamento. 

Sou contra equipamentos queimados, tanto pelo Governo do Estado como pelo Governo Federal.  

Tem uma lei específica para isso, ela trata muito claro e não precisa desta atitude, 

então jamais vou concordar com isso, e tenho certeza absoluta que nós temos... a Assembleia tem 

que tomar providências, a Comissão de Meio Ambiente tem que tomar providência, nós temos que 
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participar da discussão desse assunto, como a Frente Parlamentar recém-criada, brilhantemente com 

dezessete Deputados desta Casa, nós vamos discutir também esses assuntos aí. 

Então pode ter certeza, Cattani... E agora há pouco eu recebi outra matéria, eu não 

sou também de trazer à tona, de um maquinário, uma colheitadeira, para você ter exemplo, se nós 

damos o direito de defesa em um acidente, muitas vezes de uma pessoa, de um assassino, um 

produtor que seja da agricultura familiar, que seja um megaprodutor, eu não aceito e não vou 

concordar em hipótese alguma, qualquer queima de equipamento dentro do Estado de Mato Grosso, 

o direito... Nós estamos confundindo áreas consolidadas com área aberta. Nós temos que respeitar o 

Código Florestal Brasileiro e analisar o direito... que nós temos, tanto de reposição como 

compensação de área, é o direito do nosso agricultor, porque todos nós que estamos aqui como na 

abertura da Frente, o Cattani foi feliz na colocação, cada um que está com terno e gravata, calça, 

camisa, é oriundo do produto da agricultura. 

Então todos, nós temos aí... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. DILMAR DAL BOSCO - Só mais um minuto, Presidente.  

Então, ali na antessala, muitas vezes vem ali uma fruta para o momento que nós 

estamos passando do horário de almoço, essa fruta é oriunda da agricultura brasileira, da agricultura 

do Estado de Mato Grosso.  

Então eu vou defender o setor agrícola em todas as vezes que eu tiver em qualquer 

Parlamento que eu tiver para discussão, líder ou não do governo, eu não aceito, eu não concordo 

com queima de nenhum tipo de equipamento ou pelo Governo do Estado, pela Sema, ou pelo Ibama, 

pelo Governo Federal.  

Obrigado, Presidente. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Deputado Carlos Avallone, para 

discutir. 

O SR. CARLOS AVALLONE - Para não ser repetitivo, concordo em gênero e 

grau com a fala do nosso presidente da Frente Parlamentar da Agropecuária, que as minhas palavras 

são iguais as dele, e falo aqui como presidente da Comissão de Meio Ambiente. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Pela ordem, senhora Presidente.  

Só para fazer uma solicitação à Mesa Diretora.  

Como as imagens que foram veiculadas pela TV Assembleia aqui é algo muito 

forte, e uma atitude criminosa, pôr fogo no maquinário do trabalhador, seja de quem for, é 

criminoso, eu gostaria de solicitar à Mesa Diretora que busque essas informações para saber de onde 

foi, que órgão que foi, que servidor que autorizou, como que está essa situação, porque isso é 

realmente um absurdo. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Vamos atender Vossa Excelência, 

Deputado Sebastião, eu já vou pedir em nome da Assembleia Legislativa para a Procuradoria que 

peça, através de um requerimento de informações da Casa, explicações sobre qual era a ação, quais 

eram os órgãos envolvidos e qual foi a participação do Estado na queima desse maquinário do 

trabalhador. 

Deputado Roni Magnani.  

O SR. RONI MAGNANI - Presidente Janaina, colegas Deputados, eu fiz questão 

de vir aqui, e até acho que foi providencial essa discussão, e neste momento eu estar aqui, Zé 

Domingos, porque eu sou filho, com muito orgulho, de um tratorista, meu pai tem 67 anos, e até 

hoje trabalha como tratorista. E às vezes a gente, Dr. João, em casa, faz essa discussão.  

Antes ele era tratado, Deputado Juca, como um desbravador, porque ele topava 

abrir áreas, ficar sessenta dias em lugar que não tinha energia elétrica... E aí aqueles grandes 

fazendeiros do Estado de São Paulo ou do Paraná, que tinham essas áreas aqui, meu pai ia trabalhar 
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ficava sessenta, noventa dias sem ir em casa, e era tratado como um desbravador, como um homem 

corajoso de estar lá.  

Hoje, quando você olha por essa ótica, ele pode ser tratado, Deputado Wilson, 

como um criminoso, e hoje ele atende pequenas propriedades, muitas, a grande maioria delas, da 

agricultura familiar, porque aqueles sitiantes não têm condição de cada um ter um maquinário.  

E aí quando se fala da interpretação entre limpeza e desmate, eles não têm também 

essa orientação técnica, não têm condição todos de contratar um engenheiro florestal para fazer os 

seus projetos, para fazer esse acompanhamento, e eles correm esse risco que a gente assistiu aqui. 

Eu já falei, já expliquei para ele, falei: “olha, é iminente o risco que o senhor corre de ter a sua 

ferramenta de trabalho, seu único trator, sua máquina incendiada.” Depende da interpretação e 

depende de uma ordem. 

Então esse questionamento, essa discussão, eu tenho dentro de casa com o meu pai 

e com o meu irmão, que são tratoristas.  

E aí essa observação, Wilson, eu venho aqui fazer, porque meu pai tem o trator 

como sua única ferramenta de trabalho.  

E isso que a gente assistiu aqui depende de interpretação, sim, porque, Deputado 

Carlos Avallone, não são todos que têm condição de ter um maquinário, de ter uma assistência 

técnica devida para interpretar. É desmate? É limpeza? O que é isso?  

Então esta Casa neste momento é voz de muitos, não só dos grandes, essa 

discussão aqui está dando voz também para os trabalhadores da agricultura familiar. Então a todos 

os Deputados envolvidos nessa discussão eu quero agradecer por vocês trazerem essa discussão, 

porque daqui a pouco eu já não estarei mais aqui, mas eu sei que meu pai será representado por 

vocês.  

Muito obrigado. 

A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Parabéns, Deputado Roni. 

Eu falava para o Deputado Wilson Santos, tem um projeto que trata exatamente 

deste assunto há anos tramitando no Congresso Nacional, não é votado, até comentei com ele, se eu 

não me engano, é de autoria do Deputado Medeiros. E é um problema, porque as operações de Mato 

Grosso têm sido em caráter integrado, então tem a participação do Ibama, tem a participação da 

Funai, tem a participação de vários órgãos, Ministério Público Federal e Sema.  

Então é sempre um joga para lá, um joga para cá, e infelizmente o Governo 

Federal não vota essa pauta importante, porque são vários os casos. Eu dizia agora há pouco para o 

Deputado Wilson, conheci um senhor analfabeto, ele produz mandioca, que está à beira de perder a 

sua propriedade na Serra de São Vicente, tem 30 hectares, porque não pediu a liberação e a licença 

para fazer uma limpeza na sua propriedade.  

Então são coisas absurdas que a Assembleia tem enfrentado com muita coragem.  

Então, não havendo mais quem queira discutir, nós vamos para a votação. Os 

contrários se manifestem, os favoráveis permaneçam como estão. (PAUSA) Está aprovado o projeto 

e vai ao expediente. 

 

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

 

 A SR.ª PRESIDENTE (JANAINA RIVA) - Agora nós vamos encerrar a nossa 

primeira sessão. Eu convido os Deputados para uma reunião aqui na antessala do plenário com o 
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Deputado Gilberto Figueiredo; e em seguida, no prazo de quarenta minutos, nós vamos retomar a 

nossa sessão ordinária, de trinta a quarenta minutos, nós vamos retomar a sessão ordinária.  

Obrigada a todos. 

(LEVANTA-SE A SESSÃO) 
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